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Lista de asistencia 
 

Dra. Judith Vanegas Tapia 
Alcaldesa de Milpa Alta 

Invitada 
 

Arq. Tania Carro Toledo 
Directora General de Servicios Urbanos  

y Sustentabilidad 
Presidenta 

D. I. José Alejandro Canseco Flores 
Director de Alumbrado Público 

Secretario Técnico 
 

Mtro. Edgar Tonathiu Díaz López 
Director General de Servicios Urbanos  

en la Alcaldía Álvaro Obregón 
Vocal Titular  

Arq. Rafael Posadas Rodríguez 
Director General Servicios Urbanos  

en la Alcadía Azcapotzalco 
Vocal Titular 

Ing. Armando Suárez Monroy 
Director Ejecutivo de Servicios Urbanos  

en la Alcaldía Benito Juárez 
Vocal Titular 

Lic. Héctor Miguel Canseco Rodríguez 
Director Ejectivo de Servicios Urbanos  

en la Alcaldía Coyoacán 
Vocal Titular 

C. Noel Guzmán Rosales 
Director General de Servicios Urbanos 
en la Alcaldía  Cuajimalpa de Morelos 

Vocal Titular 

Ing. Ariel Francisco González Gama 
Director  General de Servicios Urbanos 

en la Alcaldía Cuauhtémoc 
Vocal Titular 

 
 
 
 
 
 

Ing. Ligia Ileana Moulinié Adame 
Directora General de Servicios Urbanos 

en la Alcaldía Gustavo A. Madero 
Vocal Titular 
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Lista de asistencia 
 

Lic. Leonardo Muñoz Romero 
Director  General de Servicios Urbanos  

en la Alcaldía Iztacalco 
Vocal Titular 

Arq. Raúl Basulto Luviano 
Director General de Obras y Desarrollo  

Urbano en la Alcaldía Iztapalapa 
Vocal Titular 

Ing. Alfonso Hernández López 
Director General de Servicios Urbanos 

en la Alcandía Iztapalapa 
Vocal Titular 

Manuel Hernández González 
Director General de Ecología y Sustentabilidad 

 en la Alcaldía La Magdalena Contreras 
Vocal Titular 

Lic. José David Rodríguez Lara 
Director Ejecutivo de Servicios Urbanos  

en la Alcaldía Miguel Hidalgo 
Vocal Titular 

C. Ramón Castro Escobedo 
Director General de Servicios Urbanos 

en la Alcaldía Milpa Alta 
Vocal Titular 

Arq. Ivan César Sánchez López 
Director General de Servicios Urbanos 

en la Alcaldía Tláhuac 
Vocal Titular 

C. P. Sergio Iván Galindo Hernández 
Director General de Servicios Urbanos 

en la Alcaldía Tlalpan 
Vocal Titular 

C. P. Arturo Salmerón García 
Director General de Servicios Urbanos 

en la Alcaldía Venustiano Carranza 
Vocal Titular 

C. Gustavo Arias Rosas 
Director General de Servicios Urbanos 

en la Alcaldía Xochimilco 
Vocal Titular 
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Lista de asistencia 
 

M.A.P.P. Gerardo Calzada Sibilla 
Director General de Administración y Finanzas  

en la Secretaría de Obras y Servicios 
Vocal Titular 

Ing. Francisco Javier Muñoz Martín 
Director General de Obras para el Transporte 

Vocal Titular 
 

Ing. Hugo Flores Sánchez 
Director General de Servicios Técnicos 

Vocal Titular 
 

Ing. Juan Carlos Fuentes Orrala 
Director General de Construcción  

de Obras Públicas 
Vocal Titular 

Ing. Ericka Santillán León 
Directora General de Obras de  

Infraestructura Vial 
Vocal Titular 

Ing. Reyes Martínez Cordero 
Director General de la Planta Productora  

de Mezclas Asfálticas de la CDMX 
Vocal Titular 

Lic. Rafael de Jesús Tato Palma 
Director de Ingeniería de Costos  

y Contratos de Obras 
Vocal Titular 

Arq. Maribel Lara Ortega 
Directora de Construcción para Servicios Urbanos 

Vocal Titular 
 

Lic. Hugo Estrada Arroyo 
Director de Imagen Urbana 

Vocal Titular 
 

Ing. Rubén Arturo Hernández Bermudez 
Director Ejecutivo de Transferencia y Disposición  

Final de Residuos Sólidos Urbanos 
Vocal Titular 
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Lista de asistencia 
 

C. Roberto Lira Méndoza 
Subdirector de Operación y Mantenimiento 

 de la Dirección de Alumbrado Público 
Vocal Titular 

Lic. José R. Medrano Vilchis 
Contralor  Ciudadano 

Vocal Titular 
 

 
Ing. Héctor Hernández Rincón 

Dirección de Ingeniería de Costos, Normas  
y Registros  de Obra Pública de la Dirección  

General de Servicios Técnicos 
Vocal Suplente 

 
 
 
 

Mtro. Luis Julián Castro García  
Director de Construcción de Obras de  

Infraestructura Vial de la Dirección Genral  
de Obras de Infraestructura Vial 

Vocal Suplente 

Ing. Mariana Vanesa Cruz Gutiérrez 
Directora de Infraestructura Urbana  

en la Alcaldía Álvaro Obregón 
Vocal Suplente 

 

Ing. Juan Carlos Marín Enríquez 
Subdirector de Transferencia en la Dirección  
Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final  

de Residuos Sólidos Urbanos 
Vocal Suplente 

Lic. Adrián Pérez Jiménez 
Director Ejecutivo de Innovación, Gobierno Digital 
y Atención Ciudadana de la Alcaldía Azcapotzalco 

Vocal Suplente 
 

Lic. Rosalio Eduardo Martínez Sánchez 
Subdirector de Evaluación y Seguimiento 

 de Programas de Servicios Urbanos  
en la alcaldía Iztacalco 

Vocal Suplente 

Lic. Mariano Muñoz Vega 
Coordinador de Servicios e Imagen  

Urbana en la Alcaldía Iztapalapa 
Vocal Suplente 

Miguel Pérez Correa 
Coordinador de Servicios Urbanos   

en la Alcaldía La Magdalena Contreras 
Vocal Suplente 
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Lista de asistencia 
 

C. Evelyn Ortega Juárez 
Directora de Mejoramiento Urbano 

 en la Alcaldía Tláhuac 
Vocal Suplente 

Isela Cruz Olvera 
Directora de Servicios y Operación Urbana  

en la Alcaldía Xochimilco 
Vocal Suplente 

 
 

Ing. Carlos E. Hansen Vergara 
Subdirector de Operación y Producción en la 
Planta Productora de Mezclas Asfálticas de la 

CDMX 
Vocal Suplente 

Lic. Ivette Reyes León 
Titular del Órgano Interno de Control  
en la Secretaría de Obras y Servicios. 

Asesora 
 

Ing. Ignacio Ortega Escobar 
Subdirector de Auditoría Operativa, Administrativa 
y Control Interno en el Órgano Interno de Control 

en la Secretaría de Obras y Servicios 
Asesor 

Mtra. Sonia Edith Jiménez Hernández 
Directora General Jurídica y Normativa de la  

Secretaría de Obras y Servicios  
Asesora 

 

Lic. Antonio Manzanarez Lozano 
Coordinador de Normatividad y Consulta 

 en la  Dirección General Jurídica y Normativa 
Asesor 

 
 

Lic. Samuel Gudiño Rivera 
Subdirector de Asuntos Jurídicos y Procedimientos 
de Contratación de Obras en la Dirección General 

de Servicios Urbanos y Sustentabilidad 
Asesor 

 

Mtro. Juan Manuel García Ortegón 
Titular del Centro de Comando, Control, 

Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano 
De La Ciudad De México “C5” 

Invitado 

 
 

Ing. Roberto Eduardo Martínez Aburto 
Enlace de Control y Seguimiento a Afectaciones  

de Sistemas Tecnológicos de Videovigilancia   
de la Coordinación General del C5 

Invitado 
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Lista de asistencia 
 

Francisco Javier Tenorio Torres 
Jefe de Unidad Departamental de Limpia  
en la Alcaldía La Magdalena Contreras 

Invitado 

Dra. Mariana Robles García 
Secretaria del Medio Ambiente del Gobierno de la 

CDMX 
Invitada 

Comisario Jefe Israel Benítez López 
Subsecretario de Operación Policial  

en la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
Invitado 

 

 
 

M. en I. Jesús Antonio Esteva Medina 
Secretario de Obras y Servicios 

 del Gobierno de la CDMX 
Invitado 

 

Dr. Rafael Bernando Carmona Paredes 
Coordinador General del Sistema de Aguas de la 

CDMX. 
Invitado 

 

Lic. Leticia Rodríguez López  
Directora de Planeación y Programación de  
Obras y Servicios Hidráulicos en el SACMEX. 

Invitado 
 

Lic. José Gerardo López Mergold 
Director de Operación y Servicios  del SACMEX 

Invitado 
 

Lic. Alejandra Álvarez Alquicira  
Directora Ejecutiva del Instituto de Atención a 

Poblaciones Prioritarias (IAPP) 
Invitada 

Mtro. Hanniel Méndez Jiménez 
Director General de Conctato Ciudadano  

de la Agencia Digital de Innovación Pública 
Invitado 

 

Ing. Claudia Mariana Martínez Valdez 
Subdirectora de Operación y Seguimiento a la 
Atención Ciudadana en la Agencia Digital de 

Innovación Pública 
Invitada 
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Lista de asistencia 
 

Mtra. Laura Reyes Borges 
Coordinadora de Proyectos de Manejo 

 de Residuos de la SEDEMA 
Invitada  

Biol. Estefanía Arriaga Ramos  
Jefa de Unidad Departamental de Gestión 

Sustentable de Residuos Sólidos de la SEDEMA  
Invitada 

Dr. José Manuel Vargas Hernández 
Director de Evaluación de Impacto  
Ambiental y Riesgo de la SEDEMA 

Invitado 
 

 
 

Mtra. Maritza Hernández Solis 
Directora de Infraestructura  Verde en la Dirección 
General del Sistema de Áreas Naturales Protegidas 

y Áreas de Valor Ambiental  
Invitada 

Mtra. Carmina Garcia Robles 
Subdirectora de Disposición Final en la Dirección 
Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de 

Residuos Sólidos Urbanos 
Invitada 

Lic. Oscar Castillo García 
Subdirección de Limpieza Urbana 

Invitado 
 
 

Arq. Miguel Alejandro Flores Álvarez 
Coordinador de Áreas Verdes y Espacios Públicos 

Invitado 
 
 

Facundo García Miranda 
Jefe de Unidad Departamental de Reciclaje de la  

Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición 
Final de Residuos Sólidos Urbanos 

Invitado 

Biol. Raúl Barcenas Aquino 
Coordinador de Ecotecnologías 
 en la Alcaldía Álvaro Obregón 

Invitado 

Lic. Carlos Alberto Gómez Hernández  
Director General de Obras y Desarrollo Urbano en 

la Alcaldía Cuajimalpa de Morelos  
Invitado 
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Lista de asistencia 
 

Ing. Gabriel Cordoba López 
Subdirector de Servicios Hidráhulicos  

en la Alcaldía Iztacalco 
Invitado 

 

C. P. Alma Delia Morin González 
JUD de Comercialización y Distribucion de Mezclas 

Asfálticas de la Dirección General de la Planta 
Productora de Mezclas Asfálticas 

Invitada 

Víctor Hugo Acosta Vargas 
Subdirector de Limpia  

en la Alcaldía Miguel Hidalgo 
Invitado 

Ing. Mauricio González González 
Subdirector de Infraestructura Urbana 

 en la Alcaldía Miguel Hidalgo 
Invitado 

Mtro. Juan Manuel Hernández Román 
Subdirector de Mejoramiento Urbano 

 en la Alcaldía Tlalpan 
Invitado 

Arq. Brenda Montoya Zermeño 
Lider Coodinadora de Proyectos de Arquitectura 

 del Paisaje en la Alcaldia Coyoácan 
Invitada 

Arq. Miguel García Cota 
Subdirector de Obra Electromecanica con  

Sistema de Transporte Colectivo en la  
Dirección General Obras para el Transporte 

Invitado 

Ing. David Ricardo Rodríguez Godoy 
Subdirector de Contrucción de Obras Públicas "A 

2" de la Direción General de Construcción de 
Obras Públicas 

Invitado 

C. Victoria Cuellar González 
JUD de Facturación de Servicios de Electricidad  

en la Dirección de Alumbrado Público 
Invitada 

 

C. Rodrigo Lugo Hernández 
Jefe de Unidad Departamental de Brigadas para la 

Atención a Población en Calle en el Instituto de 
Atención a Poblaciones Prioritarias 

Invitado 
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Lista de asistencia 
 

Ing. Osvaldo de León Ortiz 
Gerente de Distribución Distribución  

del Valle de México Centro 
Invitado 

Ing. Alfredo Ruiz Majarrez 
Responsable de Gerencia División de 

 Distribución Valle de México Sur 
Invitado 

Ing. Gustavo García Huirache 
Gerente Divisional de Distribución  

del Valle de México Norte 
Invitado 

Ing. Dehuis Ríos Sibaja 
Jefe de Oficina Divisional Subgerencia de 

Distribución División de Distribución Valle de 
México Sur 
Invitado 

Ing. Marcos Domingo Martínez Bautista 
Valle de México Centro de la  

Comisión Federal de Electricidad 
Invitado 

 

Ing. Francisco Javier López Rodríguez 
Jefe de Departamento de Distribución Valle de  

México Centro de la Comisión Federal de 
Electricidad 
Invitado 

Ing. Luis A. Osorio Ortega 
Súperintendente de la Zona de Transmisión 

 Valle de México Centro 
Invitado 

Ing. José Luis Sánchez Pozo 
Zona de Transmisión Valle de México Centro 

Invitado 
 

 
Ing. David Hernández Zaragoza 
Jefe de Oficina de Líneas de la Zona  

de Transmisión Valle de México Centro 
Invitado 

Ing. José Alberto Palacios González 
Zona de Transmisión Valle de México Centro 

Invitado 
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Siendo las diez horas del día viernes veintinueve de septiembre de dos mil veintitrés, en 
el Parque Aguascalientes, ubicado Calle Penitenciaria  No. 252,  Colonia Penitenciaria, 
Código Postal 15350, Alcaldía Venustiano Carranza, se da inicio a la Novena Sesión 
Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación de los Servicios 
Urbanos de la Ciudad de México.-------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------Orden del Día.------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
1 Lista de Asistencia y declaratoria de quórum.--------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
2 Revisión del Acta de la Octava Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de 
Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la CDMX, (Celebrada 
el 25 de agosto del 2023) y aprobación en su caso.---------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
3 Seguimiento de Acuerdos.-----------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
4 Acciones de la Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad de la 
Secretaría de Obras y Servicios en la Alcaldía Venustiano Carranza 
Resultado de las Acciones de la Dirección de Construcción para Servicios Urbanos 
Resultado de las Acciones de la Dirección de Imagen Urbana.  
Resultado de las acciones de la Dirección de Alumbrado Público.------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
5 Avances y resultados del Programa de Separación de Residuos Orgánicos. 
Volumen y porcentajes de eficiencia obtenidos por Alcaldía.--------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
6 Proyecto de reforzamiento a los procesos y manejo de los residuos sólidos 
urbanos.---------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
7 Programa de la Trituradora de Cascajo, ejercicio 2023. ------------------------------------- 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
8 Aplicación del Programa Incidencias-Eficiencia en el delito de tiro de cascajo y/o 
basura en la vía pública de la Ciudad de México.-------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
9 Asignación Presupuestal por Alcaldía para el suministro de mezcla asfáltica, 
Ejercicio 2023.-------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
10 Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC).-----------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
11 Resultados del Programa de Recolección de Residuos de la Construcción y 
Demolición (RCD) en las Alcaldías de la CDMX 2022-2023.-----------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
12 Asuntos a tratar con la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
Disposición final de residuos producto de poda que realiza de manera permanente 
en la Ciudad de México.-----------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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13 Intervención de los Participantes------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
14 Asuntos Generales. 
Protocolo de Atención a los accesorios de la Vía Pública de la Ciudad de México, 
por parte de las Alcaldías.--------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se inicia el desarrollo de la sesión con.------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
1 Lista de Asistencia.---------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Se inicia con la asistencia de los Servidores Públicos: Arquitecta Tania Carro Toledo, 
Directora General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad y Presidente del Subcomité y 
Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado Público y 
Secretario Técnico. Vocales Titulares: Arquitecto Rafael Posadas Rodríguez, Director 
General de Servicios Urbanos, en la Alcaldía Azcapotzalco; Ingeniero Armando Suárez 
Monroy, Director Ejecutivo de Servicios Urbanos en la Alcaldía Benito Juárez; Licenciado 
Héctor Miguel Canseco Rodríguez, Director Ejecutivo de Servicios Urbanos en la Alcaldía 
Coyoacán; C. Noel Guzmán Rosales, Director General de Servicios Urbanos en la 
Alcaldía Cuajimalpa de Morelos; Ingeniero Ariel Francisco González Gama, Director 
General de Servicios Urbanos en la Alcaldía Cuauhtémoc; Ingeniera Ligia Ileana Moulinié 
Adame, Directora General de Servicios Urbanos en la Alcaldía Gustavo A. Madero; 
Licenciado Leonardo Muñoz Romero, Director General de Servicios Urbanos en la 
Alcaldía Iztacalco; C. Ramón Castro Escobedo, Director General de Servicios Urbanos 
en la Alcaldía Milpa Alta; Contador Público Arturo Salmerón García, Director General de 
Servicios Urbanos en la Alcaldía Venustiano Carranza; Ingeniero Reyes Martínez 
Cordero, Director General de la Planta Productora de Mezclas Asfálticas  de la Ciudad 
de México;  Arquitecta Maribel Lara Ortega, Directora de Construcción para Servicios 
Urbanos; Licenciado Hugo Estrada Arroyo, Director de limpia e Imagen Urbana; Ingeniero 
Rubén Arturo Hernández Bermúdez, Director Ejecutivo de Transferencia y Disposición 
Final de Residuos Sólidos Urbanos; C. Roberto Lira Mendoza, Subdirector de Operación 
y Mantenimiento de la Dirección de Alumbrado Público y Licenciado José R. Medrano 
Vilchis, Contralor Ciudadano. Vocales Suplentes: Ingeniero Héctor Hernández Rincón, 
Director de Ingeniería de Costos, Normas y Registros de Obra Pública en la Dirección 
General de Servicios Técnicos; Maestro Luis Julián Castro García, Director de 
Construcción de Obras de Infraestructura Vial; Ingeniera Mariana Vanesa Cruz Gutiérrez, 
Directora de Infraestructura Urbana en la Alcaldía Álvaro Obregón; María Fernanda 
Serrano Méndez, Directora de Imagen y Mantenimiento de Espacios Públicos en la 
Alcaldía Cuauhtémoc;  Licenciado Rosalio Eduardo Martínez Sánchez, Subdirector de 
Evaluación y Seguimiento de Servicios Urbanos en la Alcaldía Iztacalco; Licenciado 
Mariano Muñoz Vega, Coordinador de Servicios e Imagen Urbana en la Alcaldía 
Iztapalapa; Miguel Pérez Correa, Coordinador de Servicios Urbanos y Ambientales en la 
Alcaldía La Magdalena Contreras y la C. Evelyn Ortega Juárez, Directora de 
Mejoramiento Urbano en la Alcaldía Tláhuac. Asesores: Licenciada Ivette Reyes León, 
Titular del Órgano Interno de Control en la Secretaría de Obras y Servicios. Invitados: 
Licenciada Evelyn Parra Álvarez, Alcaldesa de Venustiano Carranza; Licenciado Julio 
Cesar Moreno Rivera, Diputado Federal; Licenciada Leticia Rodríguez López, Directora 

15



Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México 

  

Acta 9ª Sesión Ordinaria, Ejercicio 2023 
3 de 37 

 

de Planeación y Programación de Obras y Servicios Hidráulicos en el Sistema de Aguas 
de la Ciudad de México; Licenciada Patricia Martínez Ayala, Asesor de la Dirección de 
Planeación y Programación de Obras y Servicios Hidráulicos en el Sistema de Aguas de 
la Ciudad de México; Ingeniero Roberto Eduardo Martínez Aburto, Enlace de Control y 
Seguimiento a Afectaciones de Sistemas Tecnológicos de Videovigilancia de la 
Coordinación General del C5; Ingeniera Claudia Mariana Martínez Valdez, Subdirectora 
de Operación y Seguimiento a la Atención Ciudadana en la Agencia Digital de Innovación 
Pública; Maestra Laura Reyes Borges, Coordinadora de Proyectos de Manejo de 
Residuos en la Secretaría de Medio Ambiente; Bióloga Estefanía Arriaga Ramos, Jefa de 
Unidad Departamental de Gestión Sustentable de Residuos Sólidos de la Secretaría de 
Medio Ambiente; Maestra Maritza Hernández Solís, Directora de Infraestructura Verde en 
la Dirección General del Sistema de Áreas Naturales Protegidas y Áreas de Valor 
Ambiental; Maestra Carmina García Robles, Subdirectora de Disposición Final en la 
Dirección Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de Residuos Sólidos Urbanos; 
Licenciado Oscar Castillo García, Subdirector de Limpieza Urbana; Arquitecto Miguel 
Alejandro Flores Álvarez, Coordinador de Áreas Verdes y Espacios Públicos; Facundo 
García Miranda, Jefe de Unidad Departamental de Reciclaje de la Dirección Ejecutiva de 
Transferencia y Disposición Final de Residuos Sólidos Urbanos; Santiago Sánchez Felix, 
Jefe de Unidad Departamental de Mantenimiento en la Secretaría de Obras y Servicios; 
Miguel García Cota, Subdirector de Operación Mecánica en la Dirección General de 
Obras para el Transporte; Ingeniero David Ricardo Rodríguez Godoy Subdirector de 
Construcción de Obras Públicas “A2” en la Dirección General de Construcción de Obras 
Públicas; Arquitecta Brenda Montoya Zermeño, Líder Coordinadora de Proyectos de 
Arquitectura del Paisaje en la Alcaldía Coyoacán; Francisco Javier Tenorio Torres, Jefe 
de Unidad Departamental de Limpia en la Alcaldía la Magdalena Contreras; Ingeniero 
Aureliano Ronquillo González, Jefe de Unidad Departamental de Balizamiento y 
Señalización en la Alcaldía Miguel Hidalgo; Maestro Juan Manuel Hernández Román, 
Subdirector de Mejoramiento Urbano en la Alcaldía Tlalpan; Miguel Ángel Flores Rubí, 
Subdirector de Parques, Jardines y Alumbrado en la Alcaldía Xochimilco; Contadora 
Pública Alma Delia Morin, Jefa de Unidad Departamental de Comercialización y 
Distribución de Mezclas Asfálticas; Ingeniero Dehuis Ríos Sibája, Oficina de Operación 
Valle de México Sur de la Comisión Federal de Electricidad; Ingeniero Francisco Javier 
López Rodríguez, Jefe de Departamento de Distribución Valle de México Centro de la 
Comisión Federal de Electricidad; Ingeniero Marcos Domingo Martínez Bautista, Valle de 
México Centro de la Comisión Federal de Electricidad; Ingeniero Tadeo Cruz Silva, Jefe 
de Oficina de Subestaciones y Líneas de la Comisión Federal de Electricidad  y Doctor 
Carlos Raúl Alpuche Osorno, Enlace de Transparencia en la Coordinación General de 
Policía Metropolitana.-----------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Hace uso de la palabra el Contador Público Arturo Salmerón García, Director General 
de Servicios Urbanos en la Alcaldía Venustiano Carranza, buenos días compañeros, 
bienvenidas Alcaldesa Evelin Parra Álvarez, Arquitecta Tania Carro Toledo, es un gusto 
tenerlas aquí, ser hoy los anfitriones, estarlos recibiendo a todos aquí en la Alcaldía 
Venustiano Carranza; primero que nada presentar a la Alcaldesa la Licenciada Evelin 
Parra Álvarez, una mujer muy comprometida y muy trabajadora con los vecinos de la 
Alcaldía. A todos los compañeros Directores Generales de Servicios Urbanos de las 
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Alcaldías y de las demás Dependencias que tienen que ver con las prestaciones de los 
servicios urbanos en nuestra Ciudad de México y nuestra Alcaldía, me es muy grato 
recibirlos el día de hoy en este  Parque Aguascalientes y Oaxaca que es marco hoy de 
la Novena Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico para la Prestación de los Servicios 
Urbanos, que es una muestra real de que la transformación que hoy vive nuestro país, la 
Ciudad de México y la Alcaldía es una realidad, aquí en esta Alcaldía se ha tenido como 
eje rector transformar la Alcaldía y los espacios públicos, esto era un parque que 
anteriormente estaba abandonado, estaba lleno de montones de basura, las personas en 
situación de calle, como vemos este es un parque totalmente trasformado que cuenta 
con un kiosco, una cancha de futbol, del otro lado cuenta con una área de juegos, un 
trenecito, una tirolesa, una fuente bailarina, un paseo canino, un huerto urbano y esa ha 
sido la política de transformación que se ha implementado en esta Alcaldía Venustiano 
Carranza, una Alcaldía donde es importante la coordinación con el Gobierno de la Cuidad 
de México ya que cuenta con cuarenta y dos mercados públicos, camellones, más 
cuarenta parques y diversos espacios en los que es muy importante proporcionar los 
servicios públicos, adicionalmente en esta Ciudad de México cuenta con la Cámara de 
Diputados, el Archivo General de la Nación, la Terminal de Autobuses TAPO, con el 
Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, con los tres mercados más grandes de 
Centro América, la Merced, Jamaica y Sonora; en la cual tenemos una población 
impresionante de cuatrocientos noventa mil habitantes fija residente, pero aquí transitan 
en promedio dos a dos punto cinco millones de personas diarias como población flotante 
y por eso siempre es muy importante la realización de estas sesiones para prestar todos 
los servicios públicos a toda la población de la Ciudad de México, de la Alcaldía y porque 
no decirlo también del área metropolitana y en esta Alcaldía recibimos a toda la gente 
que llega a la Ciudad de México vía nuestro Aeropuerto, sin más sean bienvenidos, a 
nuestra Alcaldía Venustiano Carranza.------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
En uso de la palabra, Licenciada Evelyn Parra Álvarez, Alcaldesa de Venustiano 
Carranza, todos sean bienvenidos a nuestra bella Alcaldía así como lo menciono mi 
Director General de Servicios Urbanos, que es muy estratégica tiene muchas cosas aquí 
realmente, están los mercados más grandes de Latinoamérica que son el Jamaica, la 
Merced y sonora; tenemos el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, aquí muy 
cerca la Cámara de Diputados, la Terminal de Autobuses Pasajeros de Oriente, y este 
parque que es muy representativo porque ustedes saben a nuestras espaldas tenemos  
el Palacio de Lecumberri que ha sido histórico. Le doy la bienvenida a la Arquitecta Tania 
Carro Toledo, bienvenida, una aliada en el trabajo, siempre cooperando, siempre 
coordinándonos en verdad una mujer muy responsable y lo tengo que decir aquí, muy 
inteligente y que debemos diario trabajar en esta gran ciudad, siempre hay necesidades, 
hace un momento me decía hay que hacer nuevamente un recorrido al Parque Lineal 
Ave Fenix hay que ver unos temas; por supuesto hagamos los recorridos cuando tú me 
digas, nosotros felices de tenerla aquí porque eres una mujer que resuelve y eso lo 
aplaudimos y te lo agradecemos sobre todo los habitantes de Venustiano Carranza. 
También se encuentra el Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director 
de Alumbrado Público y Secretario Técnico del Subcomité, al igual todos los que vienen 
de las dieciséis Alcaldías que son Directores, Subdirectores, Coordinadores sean 
bienvenidos a este espacio y que esta sesión es muy importante, sabemos que aquí se 
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van a comentar los trabajos, la coordinación , tal vez algunas inquietudes, iniciativas, 
solicitudes, pero sobre todo sírvase para que se atiendan; les puedo comentar que aquí 
en Venustiano Carranza se trabaja mucho en cuestión de servicios urbanos, en cuestión 
de obras, porque es la solicitud que nos piden los habitantes, pero sobre todo lo que 
nosotros vemos en los recorridos que hacemos diario por todas las colonias, sabemos 
que hay vías primarias, que hay que atender la luminaria el bache, los semáforos, pero 
también sabemos que son otras vías, otras calles que nosotros como Alcaldía debemos 
entrar para darle solución y es aquí donde yo quiero agradecer mucho las jornadas de 
trecientos treinta y tres que se llevan a cabo en coordinación con el Gobierno de la Ciudad 
de México porque eso nos ayuda mucho a atender las necesidades en las propias calles 
y en las propias colonias, es un gran trabajo en verdad yo les puedo decir que estamos 
felices con este Parque Lineal del Ave Fénix al que precisamente me refería porque es 
un parque muy emblemático hasta nivel internacional que ha sido catalogado como uno 
de los mejores en cuanto a la cuestión sociable, medioambiental y sobre todo que es una 
área de recreación, en verdad que el ave fénix que antes se conocía como el gran canal, 
y el gran canal era el desagüe de esta Ciudad, entonces hace muchos años realmente 
ahí había basura, mucha contaminación, simplemente era al aire libre, imagínense todos 
esos olores, esos vapores que emanaban, las colonias que tenemos a la periferia 
realmente decían ya por favor entuben, se entubo en un momento pero aun así tenía una 
cuestión de mucha inseguridad y fue gracias que a la entonces  Jefa de Gobierno la 
Doctora Claudia Sheinbaum, llegó y dijo vamos aquí hacer un parque lineal, hay que darle 
precisamente un lugar, un espacio adecuado a los habitantes de Venustiano Carranza, 
se hizo la primer etapa, se inauguró la segunda etapa, la tercer etapa y por fin se 
concluyó, la gente está muy agradecida, ese tipo de trabajos son los que se comentan, 
no solamente en la Cuidad sino también a nivel de la Republica y hasta en otros países. 
También se realizó el Puente de las Adelitas es el que esta sobre Circuito, ese puente 
nos vino a desahogar mucho todo el tránsito pesado que se hacía en Oceanía porque 
ahora este puente va hacia la Alcaldía Gustavo A. Madero y de ahí se va hacia el Estado 
de México, entonces realmente puede hacer una conexión directa hacia el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles y eso nos viene a desahogar mucho a nosotros, la movilidad 
porque sabemos que los tiempos acortan y aquí en la Ciudad de México queremos 
siempre llegar rápido, siempre nuestro objetivo es que queremos llegar rápido en cinco 
minutos, pero a veces el transito lo que provoca es que nos tardemos más tiempo, la 
visión que ha tenido el Gobierno de la Ciudad de México es precisamente es acortar los 
tiempos, darles facilidad de movilidad por eso vemos todas las líneas del Metrobús, 
podemos ver que estos puentes que nos ayudan mucho a desahogar esa situación, pero 
sobre todo que hay una buena inversión por parte del Gobierno de la Cuidad para hacer 
este tipo de obras, eso es lo que nosotros festejamos. Quiero agradecer porque también 
aquí me atendieron el desnivel de Oceanía, ese desnivel que era un conflicto tremendo 
que por más que queríamos arreglarlo, la Secretaria de Obras hasta Sistema de Aguas 
de la Ciudad de  México quiso hacer alguna vez una intervención a la Alcaldía, es un 
desnivel que realmente pasa de lo que es la Colonia Moctezuma Segunda Sección a la 
Colonia Romero Rubio es un paso de miles de gentes diario para dar la vuelta por ahí, 
sin embargo habían unos baches terribles, enormes, baches que por fugas de agua 
siempre se iban hacer y por más que nosotros hacíamos la reparación no lo íbamos a 
lograr hasta que me dijo el secretario, no te preocupes no inviertan ahí porque de todas 
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maneras se va a volver a destruir ya vamos a entrar nosotros, vamos a arreglar, vamos 
a poner  concreto hidráulico y así precisamente terminar ya esa obra que realmente está 
funcionando mucho yo lo agradezco bastante porque la gente lo aplaude y sabemos que 
por mucho tiempo ya no va a pasar nada, que eso va a quedar bastante bien y nos ayuda 
mucho también con el tema de la movilidad y decir que siempre estamos en contacto con 
las luminarias que pide la gente y siempre nos comunicamos cuando son vías primarias 
y seguir trabajando y construyendo, aquí precisamente el fin es el beneficio para toda la 
gente, para la ciudadanía, no solamente los habitantes como lo comentamos tenemos 
casi quinientos mil habitantes aquí en Venustiano Carranza, pero también por todos los 
que están de paso como se comentó anteriormente, más de dos millones casi los tres 
millones de personas que pasan por aquí en Venustiano Carranza, muchos van al Centro 
Histórico, otros hacia Iztacalco, otros van para Gustavo A. Madero, nosotros tenemos los 
límites con ellos hasta con el Estado de México del Municipio de Nezahualcóyotl, 
entonces todo el trabajo es perceptible, la gente lo que va a calificar en sus Alcaldías y 
en el Gobierno es que se está haciendo en materia de infraestructura, en materia de 
servicios urbanos, aquí estamos trabajando para eso, dando resultados, agradecemos 
profundamente a la Arquitecta Tania Carro Toledo, sé que vas a dirigir estos trabajos y 
nosotros estamos a la orden, bienvenidos nuevamente a todos los presentes y gracias 
por estos momentos.-----------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Haciendo uso de la palabra, el Licenciado Julio Cesar Moreno Rivera, Diputado 
Federal, gracias muy buenos días a todos en esta Novena Sesión Ordinaria del 
Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la 
Ciudad de México, agradezco de antemano a la distinguida Alcaldesa Evelyn Parra 
Álvarez, también por supuesto al Contador Público Arturo Salmerón García por la 
invitación y celebrando que en este bello Parque Aguascalientes, uno de tantos parques 
que entre ellos la Dirección General de Servicios Urbanos de la Alcaldía Venustiano 
Carranza ha puesto gran empeño para mantenerlo bello, bonito y sobre todo se ha 
convertido en un ícono aquí en la Alcaldía Venustiano Carranza, sobre la recuperación 
de los espacios públicos, en esta Alcaldía la recuperación es la mejor estrategia que se 
ha aplicado para prevenir la delincuencia y fortalecer el tejido social, yo recuerdo como 
Jefe Delegacional cuando tuve la oportunidad en el año dos mil seis a dos mil nueve y 
como Alcalde del dos mil dieciocho al dos mil veintiuno, impulse la rehabilitación y 
modernización de las plazas, parques, glorietas, ahí fue cuando iniciamos, también el 
Contador Público Arturo Salmerón García era parte de mi equipo, inicio como Subdirector 
y ahora finalmente en el dos mil dieciocho me acompaño como Director General de 
Servicios Urbanos e hizo un buen trabajo con su equipo, en la Plaza del Ejecutivo, la 
Plaza del África en la Romero Rubio, el Fortino Serrano en la Moctezuma Segunda 
Sección, son ejemplos como este Parque Aguascalientes de esa estrategia que impulse 
y hoy son espacios multifuncionales que son puntos de unión familiar y vecinal, muchos 
de ellos son igual o mejor que cualquier espacio público de la Ciudad de México, sobre 
todo de la zona poniente o del sur, de otras Alcaldías, de hecho la Alcaldesa junto con 
este equipo, acaba de rehabilitar un parque en la Moctezuma Primera Sección que es un 
parque que quedo hermoso, con el programa calles iluminadas son calles seguras, son 
eficientes servicios de alumbrado público en las ochenta colonias de esta demarcación, 
de igual forma por sus cuarenta y dos mercados públicos entre ellos no el más grande de 
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la Ciudad de México, si no de Latinoamérica que es el de la Merced, Sonora y el Jamaica, 
impulsamos un eficiente servicio de limpia todos los días, imaginen son más de cincuenta 
toneladas de basura que diariamente se producen en estos mercados y en verdad es una 
tarea titánica que el área de urbanos y limpia llevan a cabo todo los días un 
reconocimiento a todos ellos.  Atender y servir a la Ciudadanía es la razón de ser de los 
trabajadores en los Gobiernos de la Alcaldía Venustiano Carranza, es un compromiso por 
el cual todos los días se esfuerzan, encabezados por nuestra querida Alcaldesa Evelyn 
Parra Álvarez, una compañera comprometida con el trabajo en esta Alcaldía porque es 
oriunda de esta demarcación de una de estas Colonias y sabemos el cariño que le tiene 
al Gobierno que encabeza, con todos los trabajadores de Venustiano Carranza los 
exhorto a seguir en esta ruta y les reitero mi apoyo y solidaridad porque en verdad esta 
área es una de las que hacen que nuestro Gobierno siga siendo una de las mejor 
Alcaldías y una de las mejor formas de gobernar en esta hermosa Ciudad de México.----
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Hace uso de la palabra la Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de 
Servicios Urbanos y Sustentabilidad de la Ciudad de México, buenos días a todos, 
muchas gracias por esta calurosa bienvenida por parte de la Alcaldesa Evelyn Parra 
Álvarez, es un honor poder estar aquí con todo el equipo de trabajo que la viene 
acompañando, porque además efectivamente yo creo que es muy importante reconocer 
todo el trabajo y esfuerzo que se ha logrado en esta Alcaldía bajo el mando de la 
Licenciada Evelyn Parra Álvarez, me siento muy contenta con todo el equipo y con todos 
los compañeros, todos nuestros Directores Generales, titulares, suplentes e invitados de 
este Cuerpo Colegiado sean bienvenidos. Asimismo, Diputado Federal Julio Cesar 
Moreno Rivera sea usted bienvenido a esta Sesión del Subcomité, también agradecer a 
los compañeros de las distintas dependencias, el Sistema de Aguas de la Ciudad de 
México, de la Secretaria de Medio Ambiente, de la Comisión Federal de Electricidad y de 
las distintas áreas que hoy nos están acompañando e informando de las actividades 
relacionadas con los servicios urbanos en la Ciudad de México. Agradecemos el apoyo 
brindado por el equipo del Contador Público Arturo Salmerón García, nos ha venido 
acompañando en este ejercicio de los Servicios Urbanos como a todo el equipo que lo 
acompaña, muchas gracias por la bienvenida, e iniciamos con la Novena Sesión 
Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación de los Servicios 
Urbanos en la Ciudad de México en dos mil veintitrés.----------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado Público 
y Secretario Técnico, muchas gracias y buen día, informo a los integrantes de la mesa 
de este Subcomité que una vez verificada la lista de asistencia se cuenta con quórum 
para llevar a cabo esta Sesión Ordinaria y en ese sentido todos los acuerdos que se 
tomen tendrán  total validez.--------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Continuamos con el Siguiente punto del Orden del Día.--------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
2 Revisión del Acta de la Octava Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de 
Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos en la CDMX, (Celebrada 
el 25 de agosto del 2023) y aprobación en su caso.---------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidente del Subcomité, en obvio de tiempo, se solicita omitir su 
lectura toda vez que ya tuvieron oportunidad de revisarla en el Portal de la Secretaria de 
Obras, por lo que pregunto al pleno si hay algún comentario al respecto. No habiendo 
comentarios ni observaciones se informa que se aprueba por unanimidad el acta en 
comento, queda asentado como acuerdo y se procede a la firma de la misma.--------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Acuerdo 11-09-2023 El Pleno del Subcomité Técnico de Coordinación para la Prestación 
de los Servicios Urbanos en la Ciudad de México, en su Novena Sesión Ordinaria 
celebrada veintinueve de septiembre de dos mil veintitrés, aprobó de manera unánime el 
acta de la Octava Sesión Ordinaria, celebrada el pasado veinticinco de agosto de dos mil 
veintitrés.--------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Se pasa al siguiente punto.---------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
3 Seguimiento de Acuerdos.-----------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidente del Subcomité, continuamos con el seguimiento de 
acuerdos, daremos lectura a los siguientes acuerdos los cuales están pendientes de 
coordinación y atención por parte del enlace que designe la Subsecretaria de Operación 
Policial, esto con la finalidad de que tenga conocimiento y tome nota, al respecto les 
comento independientemente de que nuestros compañeros de la Secretaria de 
Seguridad Ciudadana en un momento nos informen respecto a esta solicitud, también 
comentarles que ya tuve acercamiento con nuestro nuevo Secretario de Seguridad 
Ciudadana y solicitamos que pudiera brindar este apoyo para que se pueda dar respuesta 
a todas las necesidades y todas las solicitudes que se han planteado en esta mesa.------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Acuerdo 03-01-19 El que refiere a las Alcaldías que harán llegar a la Secretaria Técnica 
listado de lugares detectados con mayor incidencia en el tiro de cascajo y o basura en 
vía pública de su demarcación, esto con la finalidad precisamente de enviarlo a la 
Subsecretaria de Operación Policial para que se puedan realizar las acciones 
coordinadas y contundentes que permitan la detección y el poder atacar precisamente 
esta inquietud que atravesamos todos en la Ciudad de México; al respecto comentamos 
que las Alcaldías que han atendido este acuerdo son Álvaro Obregón, Azcapotzalco, 
Tlalpan, Iztapalapa, Iztacalco, Milpa Alta, Cuauhtémoc, Venustiano Carranza, La 
Magdalena Contreras y Miguel Hidalgo. Acuerdo 15-08-19 Con la finalidad de nutrir la 
información a la Secretaria de Seguridad Ciudadana, las Alcaldías y Direcciones 
Generales de la Secretaria de Obras y Servicios presentaran la relación del parque 
vehicular oficial y de las empresas que tienen contratadas para realizar las siguientes 
actividades en la red vial de la Ciudad de México, lo anterior con el objetivo de mitigar las 
anomalías que se realizan por vehículos apócrifos; las Alcaldías que han brindado o que 
han compartido estos listados son Álvaro Obregón, Venustiano Carranza, Azcapotzalco, 
Milpa Alta, Cuauhtémoc y Tlalpan, invitamos a las demás Alcaldías para que puedan 
llegar hacer esta información. Por último, tenemos el acuerdo 10-08-2023 el pleno del 
Subcomité Técnico en Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos de la 
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Ciudad de México en su Octava Sesión Ordinaria celebrada el veinticinco de agosto del 
dos mil veintitrés, aprobó de manera unánime el Acta de la Séptima Sesión Ordinaria 
celebrada el pasado veintiocho de julio del dos mil veintitrés por lo que se procedió para 
su firma y el acuerdo quedo atendido.-------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Pasamos al siguiente punto.--------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
4 Acciones de la Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad de la 
Secretaría de Obras y Servicios en la Alcaldía Venustiano Carranza 
Resultado de las Acciones de la Dirección de Construcción para Servicios Urbanos 
Resultado de las Acciones de la Dirección de Imagen Urbana.  
Resultado de las acciones de la Dirección de Alumbrado Público.------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la palabra la Arquitecta Maribel Lara Ortega, Directora de Construcción para 
los Servicios Urbanos, voy a presentar algunos ejemplos de lo que hemos trabajo dentro 
del Programa Sendero Seguro, Camina Libre, Camina Segura. En la proyección se 
muestra Empalme y Calzada Magdalena Mixhuca, con una longitud de uno punto setenta 
y seis kilómetros, los trabajos realizados han sido instalación de luminarias, reparación 
de banquetas, guarniciones, balizamiento y tótems de seguridad. En Avenida del Taller, 
dos kilómetros de distancia del Sendero Seguro que va de Calle Potam a Avenida Jesús 
Galindo y Villa, aquí también hicimos instalación de luminarias, instalación de tótems de 
seguridad conectados al C5, reparación y rehabilitación de banquetas y guarniciones, 
balizamiento y murales. En Lorenzo Boturini de uno punto diez kilómetros de Manuel N. 
Corpancho a Francisco del Paso y Troncoso, con una distancia de uno punto diez 
kilómetros, con trabajos realizados en instalación de luminarias, rehabilitación de dos mil 
metros cuadrados de banquetas, guarniciones, balizamiento y tótems de seguridad. 
Avenida Ocho Francisco Morazán de uno punto diez kilómetros de Circuito Interior a Calle 
47, con trabajos de iluminación, rehabilitación de banquetas, guarniciones, tótems de 
seguridad y bolardos. Avenida Jesús Galindo y Villa, de punto cinco kilómetros de 
Avenida Fray Servando a Calzada Ignacio Zaragoza, con instalación de luminarias, 
rehabilitación y construcción de banquetas y guarniciones, tótems de seguridad. Avenida 
Tahel de un kilómetro de Avenida Oceanía a Avenida Texcoco, aquí instalamos trecientos 
cuarenta y siete luminarias, rehabilitación de banquetas y guarniciones. Diagonal 
Circunvalación con un kilómetro de distancia de Eduardo Molina a Avenida del Trabajo, 
con de instalación de luminarias, rehabilitación de banquetas y guarniciones y tótems de 
seguridad; dentro de los trabajos que viene realizando la Dirección General tenemos 
Senderos Seguros que hacemos por administración y Senderos Seguros que hacemos 
por contrato, los trabajos como ya lo hemos mencionado son instalación de tótems 
conectados al C5, instalación de luminarias, rehabilitación de banquetas y guarniciones, 
uso de materiales reciclados de la construcción para no crear nuevos materiales y que 
sea esto contaminante y en este sentido todos los trabajos que hemos llevado a cabo 
son setenta y un punto noventa y un kilómetros aquí en la Alcaldía Venustiano Carranza.-
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, hago referencia a la imagen en proyección,  
es el Parque Lineal Ave Fénix, inicialmente lo conocíamos como Gran Canal y aquí les 
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mostramos unas imágenes que como lo comento la Alcaldesa  y la forma en que se ha 
ido transformando, cabe destacar que este espacio sigue siendo una infraestructura 
hidráulica y que simplemente el Canal esta entubado y aprovechamos para rehabilitar y 
recuperar este espacio para todos los Ciudadanos, beneficiando cuando menos a diez 
Colonias de la Alcaldía Venustiano Carranza, como lo comentaba la Alcaldesa, fue un 
trabajo que realizamos en tres etapas y que ha llegado a su conclusión.----------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
El Licenciado Hugo Estrada Arroyo, Director de Imagen Urbana, las actividades en 
atención a limpieza urbana en la Alcaldía Venustiano Carranza, tenemos en barrido 
manual cincuenta y un mil doscientas setenta y ocho kilómetros, en barrido mecánico 
tenemos una atención de catorce mil trecientos noventa y un kilómetros, en la recolección 
de desechos tenemos treinta mil setecientas cuarenta y seis toneladas, en recolección 
de escombro en la vialidades trecientos treinta y seis toneladas, propaganda comercial 
colgada y pegada treinta y nueve mil doscientas cuatro piezas. En el tema de áreas 
verdes, el deshierbe de las vialidades es un millón setecientos ochenta y un mil metros 
cuadrados, rastrillado cuatro millones novecientos cuarenta mil doscientos noventa y 
nueve metros cuadrados, en papeleo en las áreas verdes cinco millones trescientos 
diecinueve mil ochocientos ochenta y seis metros cuadrados, en la recolección y traslado 
de desecho vegetal cinco mil novecientos trece metros cúbicos, en el cultivo de seto, 
plantas ornamentales y cubre suelos setecientos treinta y seis mil cuatrocientos noventa 
y dos metros cuadrados, tenemos varias actividades como pode de césped, poda de seto, 
poda de plantas, podas de árboles mil trecientas cincuenta y siete piezas y el derribo y 
troceado de sujetos forestales doscientas dos piezas, la descompactación de terreno 
trecientas cincuenta y un mil novecientos ochenta y un metros cuadrados, también 
tenemos riego doscientos sesenta y seis mil cuatrocientos ochenta metros cuadrados, 
aplicación de mulch en diferentes espacios mil cuatrocientos sesenta metros cuadrados 
y detección de poda clandestina ciento cincuenta y ocho metros cúbicos, esto es por parte 
de la Dirección de Imagen Urbana, las actividades que tenemos en esta Alcaldía.---------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
El C. Roberto Lira Mendoza, Subdirector de Operación y Mantenimiento de la Dirección 
de Alumbrado Público, presento acciones de la Dirección de Alumbrado Público del 
periodo dos mil veintidós y dos mil veintitrés, en cuanto a mantenimiento y reparación de 
luminarias tenemos un total de trece mil seiscientos veinte puntos de luz puestos en 
servicio, doce mil quinientos cuatro lo que ha sido en vías primarias, seiscientos 
veintisiete en apoyo a la red vial secundaria, noventa intervenciones en puentes 
peatonales, doscientas noventa y cinco luminarias en deprimidos y bajo puentes, así 
como ciento cuatro intervenciones en iluminación de alto montaje. Las vialidades 
intervenidas que fueron totalmente cambiadas a tecnología led y además adicionadas 
con luminarias de cincuenta watts para lado banqueta lado peatonal, tenemos lo que es 
Anillo Periférico, Calzada Ignacio Zaragoza, Viaducto Río de la Piedad, Eje Uno Norte, 
Eje Dos Norte y Eje Uno A Sur, también completo el Eje Dos Sur, Eje Tres Sur, Eje Uno 
Oriente, Eje Dos Oriente, Eje Tres Oriente y Eje Cuatro Oriente, la Avenida Seiscientos 
Dos, Avenida Ocho, General Francisco Morazán, Calle Cuarenta y Siete, Economía, 
Calzada de la Viga todo esto dentro de la Alcaldía; también tenemos Circunvalación, 
Oceanía, Iztaccíhuatl  y Galindo y Villa, transformadas a led y en programado tenemos 
Vía Tapo, Bordo Xochiaca y Vía Exprés Tapo que también están programadas para su 
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transformación, es cuanto a la Dirección de Alumbrado Público.---------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, continuamos con los puntos cinco, seis y 
siete que tiene que ver con el programa de separación de residuos orgánicos periodo dos 
mil veintitrés, el volumen y porcentajes de eficiencia obtenidos por Alcaldía, el programa 
de la trituradora de cascajo del ejercicio dos mil veintitrés y el proyecto de reforzamiento 
a los procesos de manejo y de los residuos sólidos urbanos, solicitamos la participación 
del Ingeniero Rubén Arturo Hernández Bermúdez.---------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
5 Avances y resultados del Programa de Separación de Residuos Orgánicos. 
Volumen y porcentajes de eficiencia obtenidos por Alcaldía.--------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
6 Programa de la Trituradora de Cascajo, ejercicio 2023. -------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
7 Proyecto de reforzamiento a los procesos y manejo de los residuos sólidos 
urbanos.---------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ingeniero Rubén Arturo Hernández Bermúdez, Director Ejecutivo de Transferencia y 
Disposición Final de Residuos Sólidos Urbanos,  reportando por parte de esta Dirección 
Ejecutiva, en relación con la separación de los residuos orgánicos hemos recibido en este 
año ciento setenta y cuatro mil doscientos cuatro toneladas, teniendo la Alcaldía Álvaro 
Obregón cinco mil cuatrocientas cincuenta y dos, Azcapotzalco siete mil doscientas 
diecisiete, Benito Juárez cuatro mil setecientas setenta, Coyoacán dieciocho mil ciento 
cuarenta y cuatro, Cuajimalpa mil setecientas veintidós, Cuauhtémoc seis mil ochocientas 
cincuenta y seis, Gustavo A. Madero siete mil siete toneladas, Iztacalco veintitrés mil 
novecientas cuarenta y seis, Iztapalapa veintiséis mil cero cuarenta y cinco toneladas, 
Magdalena Contreras cuatro mil ochocientas diecisiete, Miguel Hidalgo siete mil 
trescientas setenta, Milpa Alta cinco mil doscientas ochenta y dos toneladas, Tláhuac 
cinco mil quinientas cincuenta y dos, Tlalpan treinta y un mil doscientas noventa y nueve 
toneladas, Venustiano Carranza trece mil seiscientas treinta toneladas y Xochimilco cinco 
mil cero noventa y cinco toneladas. En relación con esta administración tenemos que en 
dos mil diecinueve se recibieron trecientas sesenta y un mil cuatrocientas treinta y cuatro 
toneladas, en el dos mil veinte trecientas cincuenta mil trecientas cuatro toneladas, en el 
dos mil veintiuno trecientas sesenta y dos mil setecientas cinco toneladas, en el dos mil 
veintidós trecientas dos mil doscientas sesenta y ocho toneladas; de enero a agosto del 
dos mil veintitrés tenemos ciento setenta y cuatro mil doscientas cuatro toneladas. 
Haciendo un comparativo con el mismo periodo del año pasado tenemos un decremento 
del catorce por ciento en relación con el mismo, situación por la cual iniciamos un 
proyecto de tratamiento a los procesos y manejos de los residuos, le pediría a Facundo 
García Miranda que pudiera informarlos sobre los avances que hemos tenido en relación 
con esta coordinación con todas las Alcaldías, algunas dependencias y algunos grandes 
generadores.---------------------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
C. Facundo García Miranda, Jefe de Unidad Departamental de Reciclaje de la Dirección 
Ejecutiva de Transferencia y Disposición Final de Residuos Sólidos Urbanos, como lo 
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Comenta mi Director Ejecutivo el Ingeniero Rubén Arturo Hernández Bermúdez, un poco 
de antecedente del proyecto que acaba de referir, este proyecto queda marcado en uno 
de los manuales de procedimientos administrativos de la Dirección Ejecutiva a la que 
pertenecemos y es a raíz de un análisis minucioso de los números que acaba de 
comentar el Director Ejecutivo, en ello nos damos cuenta que efectivamente existe una 
disminución, un relajamiento al proceso de recepción de los materiales orgánicos 
provenientes de las dieciséis Alcaldías y que nos transfieren a las estaciones de 
transferencia, también nos damos cuenta en ese análisis que existe un aumento 
significativo en la recepción de material inorgánico, no obstante ese incremento hablando 
de un número del cien por ciento del material inorgánico que recepcionamos, estamos 
hablando que tenemos sobre ese cien por ciento tenemos un treinta o treinta y cinco por 
ciento de material inorgánico con características mezcladas, eso nos pone a nosotros a 
trabajar en este proyecto que está enmarcado en las actividades propias que se le 
delegan a la Secretaria de Obras en el programa de gestión integral de residuos sólidos, 
en la Ley de Residuos Sólidos de la Ciudad de México en la Norma cero uno, en la cero 
veinticuatro, en la cero siete, por el tema del manejo de residuos de la construcción y 
entonces nos damos a la tarea de acercarnos a todas y cada una de las Alcaldías, lo cual 
agradezco ya hace más de medio año iniciamos reuniones interinstitucionales con las 
áreas operativas del manejo de residuos sólidos en las dieciséis Alcaldías y con muy 
buen agrado y buena aceptación el proyecto va caminando; informarles que de esta 
reuniones interinstitucionales llevamos veintinueve, en algunas Alcaldías ya tenemos 
dos, en algunas tenemos tres, en algunas solo una reunión, pero eso nos ha dado para 
ir avanzando y generando acuerdos de operación, las únicas que nos faltan en caso de 
La Magdalena Contreras ahí nos hemos desfasado un poco, en días siguientes 
estaremos en vías de buscar a los compañeros de La Magdalena Contreras y empezar 
el procedimiento de la primera etapa, en el caso de Cuauhtémoc también se nos ha 
complicado, ojala nos pudieran ayudar en ese sentido para tener esta reunión 
interinstitucional, tenemos un total de veintinueve reuniones interinstitucionales con las 
Alcaldías. La segunda línea de acción para mitigar estos problemas que tenemos en la 
recepción de los residuos orgánicos e inorgánicos es las más fuerte que son los 
operativos de supervisión en nuestras propias estaciones de trasferencia, el pasado 
quince de agosto dimos inicio con esta etapa, las supervisiones en las estaciones de 
trasferencia a la carga que llega en las unidades recolectoras de cada una de las 
Alcaldías, eso nos ha estado dando buenos resultados, en coordinación con las áreas 
operativas de las Alcaldías y un agradecimiento por esa participación, ya tenemos a la 
fecha cuarenta y siete operativos de supervisión. La tercera línea de trabajo que también 
estamos atendiendo, son talleres de sensibilización y capacitación tanto al gremio de 
recolección como a planteles educativos, como a grandes generadores y en este caso 
única y exclusivamente llevamos cuatro, vamos un poco atrasado en ello, pero vamos 
con miras hacia generar al menos cinco en cada Alcaldía en la primera etapa. La cuarta 
línea de trabajo es atención a grandes generadores aquí en La Alcaldía Venustiano 
Carranza tenemos grandes generadores de manera institucional más grandes, el caso 
del mercado de Jamaica, el Sonora y en el caso del mercado de la Merced, nosotros 
como Gobierno de la Ciudad tenemos a cargo la Central de Abasto que son de los 
espacios como grandes generadores que se están atendiendo, a la fecha llevamos 
veintiuno, en Álvaro Obregón llevamos dos, en Azcapotzalco dos, en Cuajimalpa cinco, 
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en Iztapalapa lo que comentaba es Central de Abasto, en Tlalpan y Venustiano Carranza 
ya tenemos los grandes y Xochimilco vamos avanzando con tres. La quinta línea de 
trabajo es atender también a los panteones, con las fechas próximas a día de muertos 
estamos en miras de atender a todos los panteones de la Ciudad de México, para que 
estos grandes generadores nos manden los residuos a las estaciones de trasferencia con 
una calidad de separación mejor y la última línea de trabajo que es la atención a planteles 
educativos como lo comente se están haciendo ya los recorridos en Cendis, primarias, 
en secundarias y en algunos espacios de nivel superior, es cuánto.----------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, gracias Facundo García Miranda porque 
este esfuerzo que se está haciendo nos va a permitir a todas las Alcaldías el poder 
mejorar precisamente estos números que se han venido presentando, vale mucho la pena 
que lo ubiquen muy bien para que los compañeros que aún no han tenido un 
acercamiento con él, sepan que este esfuerzo es en beneficio de cada una de sus 
Alcaldías y de manera general de la Ciudad de México.--------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Se pasa al siguiente punto.---------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
8 Aplicación del Programa Incidencias-Eficiencia en el delito de tiro de cascajo y/o 
basura en la vía pública de la Ciudad de México.-------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidenta del Subcomité, este tema lo vamos a pasar al final para 
continuar con los informes y no detenernos; también, en un momento vamos a ceder la 
palabra a el Licenciado Julio Cesar Moreno Rivera, Diputado Federal. Pasamos a la 
información de la Dirección General de la Planta Productora de Mezclas Asfálticas.-------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
9 Asignación Presupuestal por Alcaldía para el suministro de mezcla asfáltica, 
Ejercicio 2023.-------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Ingeniero Reyes Martínez Cordero, Director General de la Planta Productora de 
Mezclas Asfálticas, voy a informar sobre los recursos asignados, suministrado y lo 
disponible. Álvaro Obregón en un presupuesto de inicio cuarenta millones, total 
subministrado treinta millones setecientos cincuenta y nueve mil, les quedan once mil 
quinientas cincuenta toneladas; Azcapotzalco inicio con cuatro millones seiscientos 
treinta y cinco mil, suministrado dos millones cuatrocientos diez mil, en toneladas le 
quedan dos mil quinientas treinta y cuatro toneladas; Benito Juárez dos millones 
cuatrocientos noventa y nueve mil, suministrado un millón trecientos ochenta y dos, le 
quedan un millón doscientas setenta y dos toneladas; Coyoacán siete millones quinientos 
mil, suministrados dos millones doscientos ocho mil y le quedan seis mil veintiséis 
toneladas; Cuajimalpa cinco millones, suministradas dos millones seiscientos cincuenta 
y cinco y le quedan dos mil seiscientas setenta toneladas; Cuauhtémoc con siete 
millones, suministradas seis millones novecientos noventa y siete, le quedan dos 
toneladas, aclarar que la Alcaldía Cuauhtémoc inyectó presupuesto a este rubro y creo 
que ya tiene suministro; Gustavo A. Madero cuarenta y ocho millones, suministrados 
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veintinueve millones trecientos noventa y tres mil, le quedan veintiún mil ciento noventa 
dos mil toneladas; Iztacalco con cuatro millones, suministrados un millón setecientos 
cinco  y toneladas disponibles dos mil seiscientas trece; Iztapalapa cincuenta y cuatro 
millones quinientos veintitrés mil, subministrado cuarenta y un millones cuatrocientos 
cuarenta y tres mil y le quedan catorce mil ochocientas  noventa y ocho toneladas; 
Magdalena Contreras con ocho millones, total suministrado dos millones ochocientos 
ochenta y ocho y le quedan cinco mil ochocientos veinte un toneladas; Miguel Hidalgo 
con cuatro millones, suministradas un millón ochocientas cuarenta y ocho y le quedan 
dos mil cuatrocientas cuarenta y nueve  toneladas; Milpa Alta con ocho millones, 
suministradas cinco millones doscientos cincuenta y dos mil y le quedan tres mil ciento 
veintinueve toneladas; Tláhuac con cuatro millones quinientos mil, suministradas dos 
millones setecientos noventa y dos mil y le quedan mil novecientas cuarenta y cuatro 
toneladas; Tlalpan inicio con doce millones, suministradas seis millones seiscientos doce 
mil y le quedan seis mil ciento treinta y seis toneladas; Venustiano Carranza inicio con 
tres millones quinientos doce mil, suministradas tres millones ciento dieciocho mil y le 
quedan cuatrocientas cuarenta y ocho toneladas y Xochimilco inicia con catorce millones, 
suministradas siete millones cuatrocientas cincuenta y siete mil y le quedan siete mil 
cuatrocientas cincuenta y un toneladas. Respecto a lo suministrado al treinta de agosto, 
Álvaro Obregón retiro cuatro mil ciento sesenta y ocho toneladas, Azcapotzalco trecientas 
ochenta y un toneladas, Benito Juárez doscientas tres toneladas, Coyoacán ciento 
noventa y uno toneladas, Cuajimalpa cuatrocientas cuarenta toneladas, Cuauhtémoc 
ochocientas cuarenta y ocho toneladas, Gustavo A. Madero tres mil seiscientas trece 
toneladas, Iztacalco ciento noventa y un toneladas, Iztapalapa cinco mil trecientas 
ochenta y siete toneladas, Magdalena Contreras quinientas setenta toneladas, Miguel 
Hidalgo doscientas setenta y cinco toneladas, Milpa Alta novecientas veintitrés toneladas, 
Tláhuac quinientas catorce toneladas, Tlalpan mil ochenta y siete toneladas, Venustiano 
Carranza doscientas noventa y ocho y Xochimilco ochocientas noventa toneladas. 
Recursos asignados y ejercidos al treinta y uno de agosto para la Dirección General de 
Obras e Infraestructura Vial por administración en recursos asignados doscientos 
ochenta y dos millones, recursos ejercidos ciento cuarenta y un millones, recursos 
disponibles ciento cuarenta y dos millones; toneladas suministradas ciento cincuenta y 
seis mil seiscientas setenta y ocho y disponibles ciento sesenta y dos mil trecientas treinta 
cinco toneladas; sin embargo, parece ser que van a  mover un poco de dinero, parece 
que va a disminuir el tonelaje que se va a retirar. Por último, les encargaría a las Alcaldías 
pendientes de entregar programa calendarizado Benito Juárez, Cuajimalpa, Iztapalapa, 
Miguel Hidalgo y Tláhuac, esto rogándoles que lo envíen para poder tener en orden el 
programa con nuestro convenio que tenemos firmado.---------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Continuamos con el siguiente punto.---------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
10 Sistema Unificado de Atención Ciudadana (SUAC).-----------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Ingeniera Claudia Mariana Martínez Valdez, Subdirectora de Operación y 
Mantenimiento a la Atención Ciudadana en la Agencia Digital de Innovación Pública, a 
nombre del Director General de Contacto Ciudadano de la Agencia Digital de Innovación 
Pública el Maestro Hanniel Méndez Jiménez, voy a presentar los números del Sistema 
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Unificado de Atención Ciudadana correspondientes al año dos mil veintitrés. En la imagen 
en proyección se muestra que en enero ingresan treinta y ocho mil trecientas setenta 
solicitudes y se atienden treinta y cinco mil ochocientas veinte, en el mes de febrero 
ingresan treinta y cuatro mil setecientas noventa y seis y se atienden treinta y dos mil 
diecisiete, en marzo ingresan cincuenta y siete mil doscientos sesenta y dos y se atienden 
cincuenta y tres mil doscientos setenta y cuatro, en abril ingresan treinta y siete mil 
setecientas cinco y se atienden treinta y tres mil seiscientas dieciséis, en mayo ingresaron 
treinta y nueve mil trecientas veinte uno y se atendieron treinta y tres mil doscientas 
nueve, en junio ingresan treinta y cinco mil novecientas uno y se atienden veintiocho mil 
quinientas sesenta y dos, en el mes de julio ingresan treinta y cinco mil novecientos 
setenta y ocho y se atienden veinte seis mil ocho, en el mes de agosto ingresan cuarenta 
y cinco mil cuatrocientos cincuenta y seis y se atienden treinta mil setecientas treinta y 
cuatro. En la siguiente lámina en proyección se muestra el promedio diario de turnos 
generados y concluidos en el tema de servicios urbanos con corte al treinta y uno de 
agosto para la Alcaldía Álvaro Obregón se generan setenta solicitudes y se atienden 
cincuenta y uno, para Azcapotzalco se generan noventa y cuatro y se atienden ochenta 
y dos, Benito Juárez se generan sesenta y tres y se atienden cuarenta y nueve, en 
Coyoacán en promedio ingresan doscientos dos y se atienten ciento setenta y seis, en 
Cuauhtémoc ingresan ochenta y tres y se tienden setenta, Cuajimalpa ingresan diecisiete 
y se atienden dieciséis, Gustavo A. Madero ingresan ciento cincuenta y seis y se atienden 
ciento veinte, Iztacalco ingresan ochenta y ocho y se atienden setenta y dos, en 
Iztapalapa ingresan noventa y cuatro y se atienden ochenta, Magdalena Contreras 
ingresan diez solicitudes y se atienden diez, en Miguel Hidalgo ingresan setenta y nueve 
y se atienden cincuenta y siete, en Milpa Alta ingresan dieciséis y se atienden dieciséis, 
en Secretaría de Obras y Servicios ingresan setenta y seis y se atienden setenta y uno, 
en Tláhuac cuarenta y siete y se atienden cuarenta, en Tlalpan ingresan ciento diecinueve 
y se atienden ciento tres, Venustiano Carranza ingresan treinta y uno y se atienden 
veinticinco y en Xochimilco ingresan ciento ocho y se atienden noventa y siete. En la 
siguiente lámina se muestran los folios que aún están abiertos en el sistema, es probable 
que ya estén atendidos en sitio, pero falta que los concluyan en el sistema, los invitamos 
a que cierren en la plataforma para que el ciudadano conozca que ya está atendida su 
solicitud. En la siguiente imagen en proyección se muestran los temas principales en 
servicios urbanos y las solicitudes con mayor frecuencia por Alcaldía; en el tema de 
alumbrado público la Alcaldía Cuajimalpa de Morelos, Gustavo A. Madero, Magdalena 
Contreras, Tlalpan y la Secretaría de Obras y Servicios son quienes tienen la mayor 
solicitud de estos temas; en el tema de baches y mantenimiento en vía pública se solicita 
con mayor frecuencia en la Alcaldía Álvaro Obregón, Cuajimalpa, Gustavo A. Madero, 
Iztacalco, Magdalena Contreras, Tlalpan y la Secretaría de Obras y Servicios; en el tema 
de poda se solicitan con mayor frecuencia  en la Alcaldías Azcapotzalco, Benito Juárez, 
Coyoacán Miguel Hidalgo y Venustiano Carranza. Los días de conclusión por tema, el 
mayor tiempo registrado para el tema de alumbrado es de sesenta y tres días en Tláhuac, 
en el tema de baches y mantenimiento en vía pública es de cuarenta y ocho días en 
Tláhuac; en el tema de poda son cincuenta y tres días en Tláhuac; en fuga de agua 
cuarenta y cinco días en Iztacalco; en desazolve cincuenta y seis días para Álvaro 
Obregón. Los medios de captura para ingresar una solicitud al Sistema Unificado de 
Atención Ciudadana tenemos cinco medios es el Portal SUAC, ventanillas presenciales 
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de sus áreas de atención ciudadana, por llamada al Centro de Llamadas a LOCATEL, 
por medio de la APP CDMX o por medio de interoperabilidad que es cuando las 
dependencias tiene un sistema interno y este se enlaza al Sistema Unificado de Atención 
Ciudadana, y el mayor número de ingresos que se tienen de solicitudes es por medio del 
portal SUAC, es cuánto.-------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Pasamos al siguiente punto.--------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
11 Resultados del Programa de Recolección de Residuos de la Construcción y 
Demolición (RCD) en las Alcaldías de la CDMX 2022-2023.-----------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Maestra Laura Reyes Borges, Coordinadora de Proyectos de Manejo de Residuos en 
la Secretaría de Medio Ambiente, agradecemos por el espacio que se da en esta mesa 
para platicar de este programa, que de alguna manera es un tema transversal tanto para 
la Secretaría de Obras y Servicios, las Alcaldías y Secretaría de Medio Ambiente. Para 
empezar, platicaré el inicio desde que se instrumentó el programa; sabemos que los 
residuos de la construcción y demolición son un tema prioritario para la Ciudad de México, 
somos una de las ciudades que estamos en constante transformación y por lo tanto la 
generación es bastante representativa a nivel nacional, según el inventario de residuos 
sólidos de dos mil veinte generamos catorce mil toneladas de residuos; sin embargo, esta 
estimación pudiera no estar cerca de la generación real por la cantidad de tiraderos 
clandestinos, las obras que vienen de casa habitación y sobre todo por una ciudad que 
tenemos temas sísmicos pues la generación se ve exacerbada. Dentro de la Secretaría 
de Medio Ambiente y en coordinación con la Secretaría de Obras se han realizado 
diferentes acciones para poder dar tratamiento a este tipo de problemáticas, una fue la 
modificación de la Norma Ambiental 007, que establece las especificaciones que este 
tipo de residuos tienen que ser tratados, específicamente una de las aportaciones 
primordiales que tiene esta norma es que ya los residuos de la construcción y demolición 
deben de ir a plantas de tratamiento, ya no se puede disponer este tipo de residuos en 
rellenos sanitarios, ya que tienen un alto potencial de aprovechamiento y reciclaje; para 
ello desde la Secretaría del Medio Ambiente se lanzó una convocatoria para la Instalación 
de plantas de tratamiento y aprovechamiento de residuos de la construcción y demolición 
de la cual derivaron tres plantas que actualmente están funcionando, en total son seis 
plantas que están dando servicio a la Ciudad de México, y esto representa que la 
capacidad de las seis plantas en conjunto superan la generación de área de los residuos, 
tenemos una capacidad instalada de más de diecisiete mil toneladas al día, digamos que 
ya no tendríamos tanto problema para la mala disposición de los residuos. Aunado a 
estas acciones, se formuló este programa de recolección de residuos de la construcción 
y demolición de tiraderos clandestinos y de origen domiciliario, este programa fue 
formalizado desde el siete de diciembre de dos mil veintiuno a través de un acuerdo de 
voluntades en la que se incluía a la Secretaría del Medio Ambiente, Alcaldías y también 
se solicitó la participación de empresas voluntarias de transportistas y de las plantas de 
tratamiento. Este programa se instrumentó y está diseñado para  conforme al plan de 
acción basura cero que es un programa de gobierno de la actual gestión, que se presentó 
desde el dos mil diecinueve y establece los parámetros en el que debe de ejercerse la 
política ambiental de residuos y también que contiene metas muy específicas para el 
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tema de los residuos de la construcción, ya que se busca que de doscientas toneladas 
que tenían tratamiento anteriormente, llegar a un tratamiento de más de seis mil 
toneladas. Los objetivos de este programa es asegurar el manejo adecuado de los 
residuos de la construcción y demolición en las Alcaldías de la Ciudad de México, apoyar 
principalmente a la ciudadanía que hace pequeñas modificaciones en casa habitación y 
que no tienen tal vez el conocimiento o alternativas para disponer adecuadamente estos 
residuos, por lo tanto ser un apoyo totalmente gratuito e incrementar el aprovechamiento 
de los residuos de la construcción y demolición de origen domiciliarios y sobre todo de 
los tiraderos clandestinos. Este programa en el dos mil veintidós operaba de la siguiente 
manera; las Alcaldías almacenaban y clasificaban los residuos de la construcción y 
demolición conforme a la Norma 007, las empresas transportistas recolectaban los 
residuos de la construcción y demolición almacenados para trasladarlos a las plantas de 
tratamiento y las plantas de tratamiento daban un aprovechamiento a este tipo de 
residuos de manera gratuita. Los resultados del programa que estuvo operando de enero 
agosto del dos mil veintidós, once Alcaldías se sumaron a este programa, se lograron 
recuperar mil novecientos cuarenta y uno metros cúbicos, que representan cinco mil 
ciento veintitrés toneladas que fueron enviadas a tratamiento, se brindó la atención a 
doscientos cuarenta y dos ciudadanos y se atendieron quinientos cuarenta y cuatro 
tiraderos clandestinos. Algunas dificultades de este programa, que es importante que las 
trabajemos y las vayamos solucionando, es que el programa se pausó en el mes de 
agosto del dos mil veintidós, ya que algunas Alcaldías presentaban una sobresaturación 
de residuos de la construcción y demolición en sus campamentos de resguardo y esto 
ocasionó que ya no tuvieran la oportunidad de seguir recolectando o recibiendo de los 
ciudadanos; también, dentro de los acuerdos que se firmaron en este programa estaba 
la entrega de bitácoras y manifiestos a la Secretaría del Medio Ambiente porque justo no 
tenemos un panorama real de lo que se genera en la Ciudad de México ya que no hay 
una cuantificación que se acerque, entonces era muy importante que recibiéramos esta 
información para saber las cantidades que se atendían y no se logró tener este 
documental, así como tampoco se hacía una separación de los residuos de la 
construcción y demolición; las empresas transportistas dejaron de prestar el servicio a las 
Alcaldías debido a que tuvieron ciertos problemas de los residuos de la construcción y 
demolición contaminados que entregaban en plantas y esto también dificultó que las 
plantas pudieran darle tratamiento. En el dos mil veintitrés a partir del mes de enero se 
instrumentó un nuevo formato de este programa, ya tratando de solucionar estas 
dificultades operativas que se suscitaron en el dos mil veintidós, se hicieron mesas de 
trabajo con las Direcciones Generales de obras y de Servicios Urbanos de las dieciséis 
Alcaldías y se logró obtener un diagnóstico sobre el manejo de los residuos de la 
construcción y demolición al interior de las demarcaciones, a través de esto también se 
realizaron mesas de trabajo de nuevo con las plantas de tratamiento para poder brindar 
el apoyo gratuito con las Alcaldías y también mesas de trabajo con transportistas para 
solicitar su apoyo sobre todo para que las Alcaldías que ya reportaban una gran 
sobresaturación en sus campamentos de resguardo. Acordamos con las plantas de 
tratamiento que aceptarían los residuos de la construcción y demolición de nuevo de 
manera gratuita previamente clasificados y libres de otros residuos sólidos urbanos, esto 
porque debilitan el potencial de aprovechamiento de los residuos de la construcción y 
además también viene como una obligación por parte de la Norma. Las plantas de 
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tratamiento participante son las que están ubicadas en el bordo poniente y también la 
Secretaría de Medio Ambiente brinda capacitación al personal de las Alcaldías sobre los 
pormenores de la Norma Ambiental y como se debe de hacer la clasificación. Los 
compromisos de las Alcaldías que están participando en esta segunda modalidad es 
separar los residuos de la construcción y demolición conforme a la Norma Ambiental 007, 
presentar manifiestos de entrega recepción, entregarlos ante la Dirección General de 
Evaluación de Impacto y Regulación Ambiental debidamente requisitados y firmados por 
todas las partes que hacen la transportación y manejo, contar con el personal para la 
carga, descarga y limpieza de los residuos de la construcción y demolición, responsables 
de dar seguimiento al programa ya que esta es una parte muy importante en la 
coordinación de todas las áreas que somos participantes y contar con vehículos, aquí les 
solicitamos que cuenten con lonas para poder hacer la transportación de los residuos de 
la construcción y demolición y evitar la emisión de polvos contaminantes a la atmósfera. 
Al momento ya contamos con nueve Alcaldías participantes, hay dos Alcaldías que están 
próximas a incorporarse, estamos esperando su información para que podamos a 
empezar a realizar el ingreso y las Alcaldías con las que todavía no contamos con su 
confirmación en su participación es Magdalena Contreras, Cuajimalpa de Morelos, 
Azcapotzalco e Iztacalco, en el caso de la Alcaldía Miguel Hidalgo cuenta con un acuerdo 
previo con la planta de tratamiento que está en la demarcación, por lo tanto ellos ya tienen 
un esquema de aprovechamiento. Haciendo referencia a la imagen en proyección, 
tenemos las evidencias de cómo está operando el programa, donde podemos observar 
que se limpian dentro del campamento los residuos de la construcción y demolición, se 
hace una recolección por parte de los camiones de las Alcaldías, se ingresan a las plantas 
y se les da tratamiento. En la siguiente imagen en proyección se observa cómo viene la 
clasificación de los residuos de la construcción y demolición conforme a la Norma 
Ambiental 007, debe de estar separado concreto simple, concreto armado, mezcla 
asfáltica, mampostería con recubrimiento, excavación, debe de estar separado 
debidamente de otros residuos de manejo especial como llantas, maderas, otros residuos 
que se generen en la obra y sobre todo deben de estar separados de otros residuos 
sólidos urbanos. En la siguiente imagen, tenemos personal de la Secretaría de Medio 
Ambiente impartiendo las capacitaciones sobre el manejo adecuado de los residuos de 
la construcción y demolición en las Alcaldías, la Secretaría de Medio Ambiente acude a 
los campamentos de resguardo, sobre todo hablan con el personal operativo que 
básicamente son los que deben de tener la información de la mano y se les da una 
capacitación sobre el llenado de bitácoras de seguimiento y los manifiestos de entrega 
recepción, debe de estar llenado por el generador, em este caso por la fuente del residuo, 
el transportista y la planta de tratamiento. Agradecemos mucho a las Alcaldías 
participantes que han hecho un gran esfuerzo por solucionar este problema que tenemos 
con los residuos de la construcción, en ningún momento hemos recibido ninguna negativa 
de no podemos separar, es muy complicado o es imposible, han hecho el esfuerzo y 
hasta el veintiuno de septiembre llevamos más de diez mil metros cúbicos que han 
ingresado a planta de tratamiento que son más o menos dieciséis o diecisiete mil 
toneladas que han recibido tratamiento, por el momento son nueve Alcaldías 
participantes, hay dos por incorporarse, dos plantas de tratamiento participantes y 
bastantes reuniones de coordinación entre todas las partes. Los resultados por Alcaldía 
tenemos que la Alcaldía Tláhuac que fue una de las primeras que se incorporaron al 
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programa, hasta el veintiuno de septiembre llevaba mil cuatrocientos metros cúbicos 
enviados a planta de tratamiento; Tlalpan limpio su campamento de resguardo en el mes 
de agosto y lleva setecientos veintiocho metros cúbicos ingresados, ya lo que hacen es 
limpiar en sitio de los tiraderos clandestinos, ya no los acumulan y son enviados 
directamente a plantas de tratamiento; Xochimilco lleva una cantidad de dos mil 
cuatrocientos veintiséis metros cúbicos; Gustavo A. Madero ciento ochenta y tres metros 
cúbicos hasta el veintiuno de septiembre; Venustiano Carranza setecientos treinta y 
cuatro metros cúbicos que se incorporaron en junio y han tenido buen avance; Álvaro 
Obregón se incorporó en julio y lleva ciento treinta y tres metros cúbicos; Iztapalapa que 
se incorporó en agosto lleva ingresado tres mil doscientos nueve metros cúbicos en las 
condiciones en las que se solicita; Cuauhtémoc que se incorporó en septiembre lleva 
ciento treinta y seis metros cúbicos y Milpa Alta que también se incorporó en septiembre 
lleva siete metros cúbicos. En la siguiente imagen en proyección se muestran algunas 
fotos comparativas de la Alcaldía Tlalpan de cómo se encontraba su campamento de 
resguardo en el mes de junio o julio cuando terminaron de limpiar su campamento. En la 
siguiente imagen se muestran fotos de la Alcaldía Xochimilco que se incorporaron en el 
mes de abril y tienen una cantidad importante de residuos de la construcción y demolición, 
sin embargo, han logrado ir disminuyendo esa montaña y sobre todo entregándolo en las 
condiciones que establece la Norma Ambiental vigente. En el caso de Tláhuac también 
han ido logrando la limpieza de residuos de la construcción y demolición que tienen en 
resguardo. En el caso de Xochimilco, tiene una cantidad importante de residuos, 
solicitamos el apoyo de una empresa transportista para que pudiera apoyar con la 
transportación de manera voluntaria y obviamente el gran esfuerzo de la Alcaldía por 
limpiar los volúmenes que se necesita llevar la empresa transportista. Los beneficios del 
programa, brindar principalmente el manejo adecuado de los residuos de la construcción 
y demolición, tener la atención a una problemática pública en las Alcaldías que es 
bastante significativa y se abonan acciones para cumplir con programas de gobierno 
como el plan de acción Basura Cero y el Programa de Gestión Integral de Residuos, 
también en el tema de acción climática estamos teniendo aportación en cuanto a la 
disminución de CO2. Algunas áreas de mejora del programa en las Alcaldías, los 
invitamos a realizar campañas de comunicación educativa ambiental dirigidas a la 
ciudadanía para prevenir los tiraderos clandestinos, con mucho gusto nosotros les 
podemos pasar los materiales que ya tenemos diseñados y que también hemos estado 
difundiendo, sería bueno fortalecerlo desde todas las áreas y niveles de gobierno, tener 
en cuenta la Norma Ambiental 007 que nos especifica que debemos separar y clasificar 
los residuos de la construcción y demolición, aunque provengan de tiraderos 
clandestinos, destinar presupuesto para el traslado y tratamiento de los residuos de la 
construcción y demolición de acuerdo con sus atribuciones conforme al marco legal y 
normativo, establecer acuerdos comerciales con las empresas transportistas autorizadas 
por la Secretaría del Medio Ambiente que nos garanticen que van a tener un manejo 
adecuado de estos residuos y establecer los acuerdos comerciales que ustedes 
determinen con las plantas de reciclaje para la recepción de residuos de la construcción 
y demolición contaminado, hasta el momento solo hay una planta que nos recibe el 
residuos de la construcción y demolición contaminado, inclusive esta semana apoyamos 
a tres Alcaldías para que pudieran ingresar residuos de la construcción y demolición 
contaminado que nos manifestaron que es muy complicado separarlo, entonces logramos 
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un acuerdo con esta planta para que pudiera recibir este residuo de la construcción y 
demolición, pero no aflojar los esfuerzos de ir separando. Como último punto, se ha 
manifestado mucho que hay un problema serio con los neumáticos, estamos tratando de 
implementar un programa muy parecido al de los residuos de la construcción y 
demolición, pero ahora con el tema de residuos de neumáticos, que en el comité que 
nosotros tenemos a cargo de la Secretaría del Medio Ambiente participan las mismas 
Alcaldías y dependencias que estamos aquí el día de hoy, les solicitamos información 
sobre las cantidades y clasificación de llantas que tienen en resguardo, has el momento 
después de un mes solo hemos recibido información de una sola Alcaldía, les pedimos 
que nos lo puedan dar porque si no, no podemos implementar ningún programa, sabemos 
que también es una problemática latente; la información solicitada es, la cantidad de 
residuos neumáticos almacenados en el campamento de resguardo, número de 
campamentos de resguardo en donde tienen almacenados los residuos, ubicación del 
campamento de resguardo de los residuos neumáticos y los tipos de residuos neumáticos 
acumulados. Por último, informar a la Presidenta del Subcomité, la Arquitecta Tania Carro 
Toledo que se consideró importante invitar a la compañera Bióloga Estefanía Arriaga 
Ramos, responsable de instrumentar el inventario de residuos sólidos, creo es importante 
esté aquí porque de alguna manera es el documento que nos ayuda a compilar toda la 
información de las acciones que hemos hecho año con año.--------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidente del Subcomité, agradece a la representante de la Secretaría 
del Medio Ambiente por su presentación y señala que es bienvenida la compañera para 
que se sume a este Órgano Colegiado y nos puedan acompañar; esta había sido una de 
las solicitudes de las mesas anteriores, entonces es importante ver los resultados y ver 
cómo vamos caminando en ese sentido, las Alcaldicias que no se han sumado, creo vale 
la pena sumarse a este esfuerzo para poder trabajar; más adelante vamos a tratar el 
tema de seguridad ciudadana de las cuestiones que hemos adolecido; mientras vamos a 
ceder el uso de la palabra a la Maestra Maritza Hernández Solís, Directora de 
Infraestructura Verde de la Secretaría del Medio Ambiente, nos va a platicar sobre el 
programa especial de la red de infraestructura verde en la Ciudad de México.---------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Maestra Maritza Hernández Solís, Directora de Infraestructura Verde, esto es una 
invitación que se les ha estado haciendo reiteradamente a las Alcaldías, el veintiuno de 
abril se publicó el programa de infraestructura verde para la Ciudad de México, es uno 
de los primeros programas a nivel mundial, que lo que nos está permitiendo es una 
planeación de todo el espacio público sea verde, sean calles, sea gris, que podemos 
hacer un tratamiento de estos espacios para evitar básicamente los riesgos naturales, ya 
se ha hecho en la Secretaría de Obras y Servicios con la Arquitecta Tania, que son el 
uso de estos pavimentos impermeables, pero hay muchas otras técnicas, hay humedales. 
La verdad todo esto lo hemos trabajado muy de la mano con la Secretaría de Obras y 
Servicios, pero queremos que esté en todas las Alcaldías; venimos a ofrecer este 
programa de planificación, tiene varios objetivos obviamente tiene que ver con lo 
ambiental, pero tiene que ver con la cotidianidad de cada una de nuestras Alcaldías, evitar 
inundaciones, hundimientos diferenciales, el goce de la naturaleza para los diferentes 
seres vivos, no nada más para los seres humanos; estamos promoviendo polinizadores, 
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jardines infiltrantes y hemos evitado junto con la Secretaría de Obras y Servicios y el 
Sistema de Aguas de la Ciudad de México varios problemas que ya se daban de forma 
cotidiana en la Ciudad. Nosotros dividimos el programa en nueve regiones diferenciadas, 
la Alcaldía Venustiano Carranza en este caso está entre la tres y la cuatro. Haciendo 
referencia a la imagen en proyección, tenemos cada una de las Alcaldías a detalle, 
tenemos registrado cada una de las inundaciones, las zonas con grietas, las zonas con 
hundimientos diferenciales y como a través del manejo del espacio público podemos 
evitar estas problemáticas o por lo menos disminuirlas. La Alcaldía Venustiano Carranza 
y otras Alcaldías que ya se nos han acercado a ver qué proyectos tenemos, tenemos 
diferentes líneas de acción y creo que lo que podemos ofrecerle a cada una de las 
Alcaldías es asesoría y trabajo en conjunto, que hemos tenido por ejemplo con la 
Secretaría de Obras y Servicios y el Sistema de Aguas de la Ciudad de México para hacer 
proyectos más integrales. En la siguiente imagen en proyección, se muestra algunos 
proyectos como es este caso Venustiano Carranza, que es conforme vayamos visitando 
las Alcaldías, para que vean que tenemos registrado algunos proyectos, que tenemos 
alcances, pero obviamente es un ofrecimiento de trabajar de manera conjunta. El 
programa de infraestructura verde tiene un alcance desde el dos mil diecinueve al dos 
mil veinticuatro, tiene otro alcance al dos mil treinta que es para la agenda veinte treinta 
y otro alcance al mil cincuenta, con esto se ha trabajado todos los parques, todos los ríos, 
algunas calles, hemos trabajado de manera conjunta con varias alcaldías, Sistema de 
Aguas de la Ciudad de México y la Secretaría de Obras y Servicios; y estamos aquí para 
ofrecer la colaboración en lo que necesiten de forma técnica, pasarles cualquier 
información o que trabajemos de manera conjunta. El plan está al dos mil treinta, el otro 
al dos mil cincuenta; hay una serie de soluciones para estos riesgos de las inundaciones 
como jardines inundables, cunetas, pavimentos permeables, diferentes materiales que 
ya hemos usado que también ya hemos tenido errores y por tanto podemos decirles que 
es lo que nos ha pasado a nosotros compartir la experiencia que hemos tenido en estas 
obras y dar de forma conjunta soluciones; también hemos tenido experiencias buenas y 
malas con polinizadores en diferentes regiones de la ciudad que requieren diferentes 
soluciones, también manejo de grietas hemos trabajado con ellas también en diferentes 
circunstancias, urbanas, en parques etcétera y cómo podemos hacer el incremento de 
áreas verdes para mejorar las islas de calor que ahorita todos los estamos percibiendo, 
Esto fue una pequeña intervención para que nosotros establecer que queremos trabajar 
con todos ustedes y si necesitan más información estamos a sus órdenes.-------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidente del Subcomité, de la misma manera Invitamos a todas las 
Alcaldías aprovechar estas nuevas acciones, como este programa que acaba de salir 
para que podamos mejorar las condiciones en las Alcaldías, la Maestra Maritza 
Hernández Solís va a estar acompañándonos en las diferentes sesiones del Subcomité, 
vale la pena que nos acerquemos y hagamos el esfuerzo.-----------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Continuamos con el siguiente punto.---------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
12 Asuntos a tratar con la Comisión Federal de Electricidad (CFE). 
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Disposición final de residuos producto de poda que realiza de manera permanente 
en la Ciudad de México.-----------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado 
Público y Secretario Técnico, había comentado en sesiones anteriores que íbamos a 
actualizar el censo de alumbrado público de vialidades primarias y secundarias en 
conjunto con las dieciséis Alcaldías, la Dirección General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y el Órgano Suministrador de Energía, prácticamente lo terminamos, solo 
hay una Alcaldía que no alcanza a cerrar, ya lo convocamos dos veces y les voy hacer 
un pronunciamiento en razón de que no han respondido la convocatoria, vamos a dar por 
valido su último censo que es dos mil veinte con las afectaciones que implica, ya sea el 
consumo que ellos hayan disminuido y no lo han manifestado se queda como está en el 
dos mil veinte; la actualización del censo nos da pie a mencionar que las actividades que 
ha realizado la Dirección General de Servicios Urbanos y Sustentabilidad en materia de 
senderos seguros dentro de vialidades secundarias entendemos que están incluidos toda 
la infraestructura que se ha instalado, muchas de estas actividades las hemos realizado 
a solicitud expresa de las autoridades de la Alcaldía y queremos pedirles y hacerles del 
conocimiento que se vayan encargando de ellos, hemos procurado mantenerlas pero las 
acciones que a veces hacemos son reconexiones de líneas, entonces por favor si nos 
pueden ir ayudando, ya los senderos son de ustedes ayúdenos a conservarlos para que 
la actividad de gobierno conjunta prevalezca, ya son parte también del censo en su 
momento llegara los ajustes necesarios, en términos generales tuvimos una disminución 
de carga aunque si hay algunas Alcaldías que aumentaron  en razón de la cantidad de 
luminarios que se han agregado en sus vialidades aumentaron un poco, no mucho como 
si hubiese sido tecnología anterior pero si lo verán reflejado, una vez que hagamos la 
minuta concluyente con la Comisión Federal de Electricidad y el suministrador, vamos a 
solicitar que de manera inmediata aplicar la nueva carga para que sus áreas financieras 
y sus autoridades como en el caso del compañero Arturo Salmerón García vea su 
Alcaldesa que las actividades en materia de alumbrado repercuten en su presupuesto, 
van a ver una disminución en el recurso que destinan para el pago de la energía, ese es 
el principal tema que tenemos. También, hemos estado tocando el tema del residuo de 
poda, pero en intervención de los participantes cedemos la palabra por si alguien desea 
comentar al respecto.-----------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidente del Subcomité, antes de que pasemos a la intervención de 
los participantes y cada quien quiera emitir algún comentario, pasaremos al tema que 
teníamos pendiente con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, vamos a ceder la palabra 
a alguno de los compañeros, hemos tomado en cuenta todos los comentarios, hemos 
vivido la situación del incremento de tiraderos clandestinos ya sea de basura o cascajo y 
la intensión es que este acercamiento que tengamos con la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana permita que también ellos nos vayan informando las diferentes acciones que 
se vienen realizando en cada una de las Alcaldías y que están precisamente haciendo 
los ajustes para que el equipo que se presente aquí pueda responder ante esas 
necesidades, inclusive pudiéramos implementar algún tipo de programa, protocolo, 
etcétera para poder atender estas necesidades, entonces, cedemos la palabra al 
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compañero que nos acompaña de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.-------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Doctor Carlos Raúl Alpuche Osorno, Enlace de Transparencia en la Coordinación 
General de Policía Metropolitana, por parte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, 
por parte de los compañeros en junta de gabinetes en coordinación en cada una de las 
Alcaldías tenemos coordinación y más que nada para la  presencia de los puntos de 
tiraderos que hemos tenido, digamos un ejemplo, aquí en Venustiano Carranza siempre 
hemos tenido el apoyo hacia las colonias que nos solicitan la presencia más que nada 
para evitar los tiraderos clandestinos todo lo que es la Colonia Morelos, Jardín Balbuena; 
entonces, más que nada ante ustedes sería el acercamiento y el llamado a cada una de 
las diferentes Alcaldías con los comités que tenemos en las juntas de gabinete y conforme 
al protocolo a lo mejor implementar algunos puntos de presencia en los lugares de los 
tiraderos clandestinos. Nosotros por parte de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
tenemos una Comisión y la Licenciada Columba es la encargada del enlace para este 
tipo de anomalías urbanas.---------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Retomando la palabra la Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios 
Urbanos y Sustentabilidad y Presidente del Subcomité, como lo comenté, tuve ya un 
acercamiento en este último mes con el Nuevo Secretario de Seguridad Ciudadana, 
inclusive en un momento más tomará la palabra el Diputado Julio Cesar Moreno, pero el 
tema en conclusión es que toda la información que les hemos venido pidiendo a las 
Alcaldías referente a la ubicación de los tiraderos clandestinos de basura o cascajo y 
diferente información así como el tema de los vehículos con los que se cuenta cada uno, 
el acuerdo es que esta información se pasará al equipo que estará encargado del 
seguimiento particular del tema del acompañamiento que nosotros necesitamos para que 
dejen de cometerse estos delitos en la vía pública ya sean en avenidas primarias o 
secundarias que es la situación que más adolecen cada una de las Alcaldías 
independientemente de diferente problemática que tengan, ese es el acuerdo que 
hicimos con el nuevo Secretario de Seguridad Ciudadana, Pablo Vázquez Camacho y 
ofreció apoyarnos e interactuar con nosotros, le comentamos que la realidad es que 
previo a la pandemia había este acercamiento o este equipo de trabajo que daba 
respuesta e informaba de las acciones que venían realizando día con día en cada una de 
las Alcaldías, ese sería el tema.---------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Licenciado Julio Cesar Moreno Rivera, Diputado Federtal, he escuchado atentamente 
todas las participaciones de esta sesión ordinaria del Subcomité, donde es 
interinstitucional por todos los que participan y el empeño que le ponen y me queda claro 
porque he tenido el honor de gobernar esta Alcaldía dos trienios, en el dos mil seis dos 
mil nueve, dos mil dieciocho a dos mil veintiuno, de hecho en ese trienio la Jefa de 
Gobierno era la Doctora Claudia Sheinbaum y precisamente en uno de los primeros 
encuentros que tuvimos en un recorrido por lo que era parte del gran canal aquí en 
Venustiano Carranza, estaba a cielo abierto, ya se había entubado pero había mucha 
basura, fauna nociva, gente en situación de calle, mucha problemática y ahí nació la idea 
compartida de poder construir el parque lineal hoy llamado ave fénix que son más de tres 
kilómetros, un parque hermoso con una arquitectura bien planeada, porque estaban 
divididas las colonias, había un muro donde para cruzar una colonia era arriesgar la 
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seguridad, la vida, porque había asaltos de todo tipo de cuestiones, hoy se ha logrado la 
tercer etapa con un gran esfuerzo de muchos millones de pesos. Quiero hacer un llamado 
de atención en calidad de Diputado Federal, lamento mucho que no esté el Subsecretario 
de Operación Policial, Israel Benítez y lo digo porque desde que yo era Alcalde en el dos 
mil dieciocho nunca se presentaba, nadie de alto mando o con un mando mayor y lo digo 
con mucho respeto para el Jefe de Sector Congreso aquí presente, ellos mandan a un 
jefe de sector, como que hacen un desdén a estas reuniones tan importantes, por qué, 
porque por ejemplo el parque ave fénix porque una de las políticas públicas que se ha 
empeñado en este tipo de gobiernos en la Alcaldía Venustiano Carranza y que ha sido 
tan exitoso es la recuperación de los espacios públicos, por ejemplo este Parque 
Aguascalientes era literal una cueva de gente que se dedicaba al robo, a los asaltos, 
gente en situación de calle, tiro de cascajo y basura, y vean que hermoso quedó y hoy la 
Alcaldesa le da un gran mantenimiento; pero no es solamente es intervenir varias áreas 
sino incluso destinar a  la policía auxiliar que es pagada por la Alcaldía, que en verdad es 
un gran presupuesto se destinan más de ciento cincuenta millones de pesos para tener 
policía auxiliar y entre tantas funciones que tenemos que hacer es que cuiden estos 
espacios para que no los vandalicen, no tiren cascajo y basura y ustedes pueden ver la 
muestra en una colonia complicada como es aquí la Colonia Penitenciaría frente a 
Lecumberri, hoy se mantiene en magnificas condiciones, por ello lamento que el 
Subsecretario de Operación Policial no se presenta, en mi calidad de Diputado Federal 
hago un exhorto y lo hare directamente al Secretario con copia al Subsecretario que está 
ausente y por supuesto también al Director del Sector Congreso, allá le toca el Sector 
Moctezuma, a lo que voy es que por lo menos pongan policía, falta que también quieran 
que la Alcaldía de la poca policía auxiliar quieren que ponga o destine policía que tiene 
que estar cuidando en las colonias, hora cuidando un parque de tres kilómetros, fue una 
inauguración muy bonita mucho esfuerzo que empeñó la entonces Jefa de Gobierno la 
Doctora Claudia Sheinbaum, pero después de la inauguración si no se cuida hoy 
nuevamente hay partes de esos tres kilómetros pasan de ser un espacio de recuperación 
a espacios para puntos de droga, para tirar basura y la gente deja de ocuparlo, si no lo 
ocupa la gente lo ocupa la delincuencia, entonces hay que arrebatarle los espacios 
públicos a los delincuentes y es por eso que es el éxito en esta Alcaldía. El robo de cable 
que tenemos es impresionante y la gente no se entera si es robo, ¿por qué está apagado 
el parque?, no hacen nada, pero ya nos robaron todo el cable, pero es increíble que los 
sectores con tanta policía que tienen no puedan mandar ni siquiera unas tres patrullas, 
al menos una por kilómetro que estén dando un rondín yo veo tantos patrulleros que se 
están dando por ahí la vuelta, como que ven, como que hacen, ya que se pongan las 
pilas; entonces voy hacer ese exhorto directamente en mi calidad de Diputado Federal al 
actual Secretario, que es importante nos pongan vigilancia al menos en ese espacio que 
es un gran recurso destinado por parte del Gobierno de la Ciudad. Asimismo, en el tema 
que tiene que ver con la Comisión Federal de Electricidad, nosotros nos hemos 
empeñado también a lo largo de varios trienios a tratar de cambiar todo el alumbrado 
público por luz led, fuimos pioneros desde el dos mil seis, hoy la Alcaldesa se ha 
empeñado en hacer un gran cambio ya casi llevamos el noventa por ciento en las ochenta 
colonias, son colonias grandes, la Colonia Morelos tiene más de cuarenta mil habitantes, 
las Moctezuma más de cincuenta y cinco mil habitantes; las Balbuena más de sesenta 
mil habitantes y son ochenta colonias, pues en todas ya tenemos casi el noventa por 
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ciento, porque nos dicen cambien a luz led y tiene que bajar el costo, el noventa por ciento 
en las ochenta colonias y hago aquí un llamado fraterno a la Comisión Federal de 
Electricidad porque la Alcaldía del presupuesto que parece mucho solamente de luz de 
alumbrado público de vías secundarias se paga alrededor de ciento quince millones de 
pesos anuales y no baja, así cambiemos al cien por ciento de luz led no baja nada y si te 
bajan te salen con el as bajo la manga y te dicen no bajo porque lo que tiene que ver con 
edificios públicos y mercados gastaron mucha luz, ya bájenle tantito, sean serios si 
hacemos ese esfuerzo de cambiar todo a luz led que se vea reflejado, porque eso que se 
ahorra se puede ocupar para hacer banquetas, rescatar espacios públicos, pero que en 
verdad se vea reflejado, que no nos salgan con el rollo de que si ya bajó, pero que cree 
siguen gastando mucho en mercados, edificios públicos, ahorita ya la Alcaldesa trae un 
programa donde va a poner paneles solares en todos los mercados, ahora a ver con que 
nos salen; son llamados fraternos la intención no es exhibir a nadie, creo que todos 
hemos padecido, es mi responsabilidad como Diputado Federal, fiscalizar la 
administración pública, es una de nuestras facultades, por eso lo digo en esos dos 
tenores porque es mucho el trabajo, no me dejarán mentir desde el primer recorrido que 
hicimos en ese bello parque lineal todo el esfuerzo y para que hoy esté prácticamente 
quedando en el olvido abandonado, ya están  tirando cascajo, puntos de venta de droga 
y muchas cosas; y lo demás ojala se vea reflejado ese gran esfuerzo e inversión que 
hace la Alcaldía en cambiar a luz led que nada tiene que ver, es mucha la diferencia con 
la que había de vapor de sodio luz amarilla a luz led blanca con la promesa de que van a 
bajar los costos, ya no vamos a pagar ciento quince millones anuales, en el Programa 
Operativo Anual se verá reflejado, pero no sigue siendo desde que tengo uso de razón 
desde el dos mil dieciocho a la fecha estamos pagando entre ciento quince y ciento 
veintiséis millones de pesos anuales, ¿dónde está el ahorro?, ya por favor les pediría 
seriedad.---------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidente del Subcomité, sindica que solo hacer la aclaración que 
nosotros no somos Comisión Federal de Electricidad, y precisamente apoyamos el tema 
que comenta el Diputado Julio César Moreno Rivera, porque no nada más en las 
Alcaldías, también en Gobierno Central y a nosotros que nos toca precisamente conciliar 
todos estos temas con los compañeros de la Comisión Federal de Electricidad, por eso 
también es muy importante que todas estas revisiones que se hacen de los censos que 
se tienen haya una respuesta por parte de las Alcaldías, porque cuando una Alcaldía no 
responde en tiempo y forma afecta a todas las demás, entonces esto que comentó hace 
un momento el Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de 
Alumbrado Público respecto de que todavía una Alcaldía no se había sentado todavía 
con nosotros retrasa el proceso a todas las demás Alcaldías que ya están esperando 
tener un escenario diferente en los recibos, en todo este recurso que se invierte en 
alumbrado público, entonces nos sumamos a esta solicitud, pero también les solicitamos 
a las Alcaldías que correspondan a esta responsabilidad que se tiene para con toda la 
ciudad.------------------------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En uso de la palabra el Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director 
de Alumbrado Público y Secretario Técnico, respecto al comentario del Diputado Julio 
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Cesar Moreno Rivera, hacemos trabajo en conjunto con las Alcaldías y obviamente como 
áreas de gobierno nos interesa mucho que las actividades que hacen, por ello quise 
recalcar el trabajo del Contador Público Arturo Salmerón García, sabemos el esfuerzo 
que han puesto y le vamos a compartir en días posteriores el comparativo de lo que hubo 
de la última actualización del dos mil veinte lo que impactó en su presupuesto, hay veces 
que no hay mucha comunicación entre su área financiera y operativa, pero compartiremos 
el dato y también la proyección de acuerdo al ejercicio que hicimos hace una semana que 
en fechas posteriores va empezar aplicar, que vean ustedes que efectivamente las 
acciones en materia de alumbrado público impactan directamente al presupuesto. 
Referente al tema de mercados hay algunos que no tienen necesariamente una conexión 
regular como es el caso de la merced, pero también hemos buscado mucho que los 
consumos que se tienen y que cubren las Alcaldías respondan efectivamente a la carga 
que se tiene instalada, a veces hay manifestación de la Comisión Federal de Electricidad 
que exceden un poco o mucho en algunos casos y cuidamos mucho porque sabemos 
que el recurso es limitado y al fin de cuentas el recurso es de todos y tenemos que 
cuidarlo de una manera responsable y conjunta, el Gobierno de la Ciudad a través de la 
responsabilidad que me fue conferida en coordinación con las dieciséis alcaldías y 
algunas dependencias que también forman parte de la cobranza y que también nos toca 
revisar. Port otra parte, en la sesión posada en la Alcaldía Azcapotzalco la Alcaldesa 
solicitó la intervención en dos puntos y ya se le compartió al Director General de Servicios 
Urbanos lo que fue en el CETRAM el Rosario y lo que fue el Puente de Calzada de las 
Armas y Aquiles Serdán Eje Cinco Norte y le vamos a poner atención para mantenerlo 
funcionando, ya hicimos algunos arreglos para evitar que los del tianguis se cuelguen en 
la medida de lo posible y vamos a mantenerlo monitoreado. Con la Dirección General de 
Obras de Infraestructura Vial se tenía una solicitud precisamente de la Alcaldía 
Venustiano Carranza de asfalto en la Avenida Oceanía y en Villasana, por lo que 
cedemos la palabra al representante de esta Dirección General para que haga los 
comentarios al respecto.-------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Maestro Luis Julián Castro García, Director de Construcción de Obras de 
Infraestructura Vial, comentar que se recibieron algunas peticiones por parte de la 
Alcaldía Azcapotzalco en particular Avenida Granjas y Calzada de Camarones; asimismo, 
por parte de Venustiano Carranza se solicitó atención en la Calzada Ignacio Zaragoza, al 
respecto les puedo informar que se ha hecho el levantamiento correspondiente en estos 
tramos calle, como ustedes saben el tema del asfaltado es algo que hacemos por contrato 
y conforme al presupuesto y a la programación que se tiene dentro de la misma Dirección 
General de Obras de Infraestructura Vial, en días próximos serán atendidas estas 
peticiones.-------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Pasamos al siguiente punto.--------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
13 Intervención de los Participantes------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Licenciado Leonardo Muñoz Romero, Director General de Servicios Urbanos en la 
Alcaldía Iztacalco, agradecemos su presencia Diputado Julio César Moreno Rivera, y a 
la vez solicitarle refuerce el tema que tenemos todas las Alcaldías en el robo de 
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luminarias, cada día está más grave y lo más increíble es que nadie sabe nada, nadie se 
fija y no es culpar a los compañeros de seguridad ciudadana, pero nadie nos hace caso. 
Otro tema es que ahora los compañeros de seguridad ciudadana toman la función de 
supervisores, porque ya pueden detener a los trabajadores que están haciendo obra, 
podando árboles, ahí si llegan y los detienen y lo peor es que los remiten y nosotros les 
hemos demostrado con las ordenes de trabajo y de todos modos se los llevan, ahí si 
están al pendiente, pero en el robo de luminarias, en el tiro de cascajo no nos hacen caso, 
entonces le solicito a usted como Diputado Federal reforzar más este tema, de verdad es 
preocupante el robo de luminarias, porque para robarse una luminaria se requiere una 
olla y nadie se da cuenta.-----------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado 
Público y Secretario Técnico, respecto al comentario del compañero de la Alcaldía 
Iztacalco, precisamente hemos estado insistiendo en las sesiones que hagan llegar sus 
listados de sus vehículos, no es su caso; hay algunas otras que deben la información; 
pero es importante para saber quién está trabajando, he insistido que a indicación del 
Maestro Jesús Esteva Medina ya desde hace un tiempo todos los prestadores y todos 
equipos de servicios urbanos están perfectamente rotulados, tienen placa, tienen 
elementos, tienen número económico, ya sean empresas, prestadores de servicios de 
obra o nuestros propios equipos, yo he tenido por ahí un par de inconvenientes y casi me 
los llevo porque les faltaba rótulos.-----------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Por otra parte, Ingeniero Ariel Francisco González Gama, Director General de 
Servicios Urbanos en la Alcaldía Cuauhtémoc, solicitar a la Alcaldía Venustiano Carranza 
que nos apoyemos en el tramo que viene de Avenida del Trabajo y luego se convierte en 
Vidal Alcocer, si nosotros limpiamos del lado de Cuauhtémoc los compañeros en 
situación de calle se meten al lado de Venustiano Carranza y si ustedes limpian los de 
este lado se van para Cuauhtémoc; entonces ver la forma de coordinarnos ambas 
direcciones generales y el día que ustedes digan ponemos las cuadrillas y atendemos 
juntos para llevarnos el cascajo, porque tienen cerros de cascajo y acumulan la basura 
como no tiene idea, entonces si intercambiamos números al finalizar la sesión para poder 
atender.----------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
En uso de la palabra el Contador Público Arturo Salmerón García, Director General 
de Servicios Urbanos en la Alcaldía Venustiano Carranza, indica desea hacer una 
connotación, nuevamente y reiterando el tema, creo que nos hemos podido coordinar en 
diversos momentos bien, es lo que me ha reportado mi director de servicios Edgar Muñoz, 
pero el problema vuelve a recaer en seguridad pública, por el lado de Cuauhtémoc los 
mueven y los mismos policías del Sector Morelos les dicen pásate para enfrente y cuando 
del lado de Venustiano Carranza los quitamos, el Sector Consulado les dice pásate para 
la Cuauhtémoc, entonces creo que es momento también de todos retomar el exhorto que 
hizo aquí el Diputado Federal Julio Cesar Moreno Rivera, hacia la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana, necesitamos un mayor compromiso también como lo dijo el 
compañero de Iztacalco sobre el robo de cable, robo de luminarias, tiro de cascajo y 
basura y que nos ayuden con las personas en situación de calle, luego los estamos 
retirando hasta de manera conjunta y nos quieren golpear, lesionar a nuestros 
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compañeros y la Secretaría de Seguridad Ciudadana y su personal nos dicen nuestro 
trabajo no es cuidar tiraderos, no es ayudar a quitar a personas en situación de calle, no 
es ayudarlos en el tema del cascajo, por lo que reitero este asunto en materia de 
seguridad, en cuanto a operatividad con gusto nos coordinamos.-------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Retomando la palabra el Ingeniero Ariel Francisco González Gama, Director General 
de Servicios Urbanos en la Alcaldía Cuauhtémoc, es importante ya atenderlo porque 
tenemos una cantidad considerable de cascajo, es lo que más hay, le he comentado a 
los compañeros de seguridad ciudadana ustedes están aquí, aquí está la patrulla y dicen 
que no ven nada.----------------------------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
En otro punto, C. Noel Guzmán Rosales, Director General de Servicios Urbanos en la 
Alcaldía Cuajimalpa de Morelos, comentar tres temas si me lo permiten. El primero, 
traíamos un nuevo proyecto con el Ingeniero Facundo, en donde traemos el tema de 
limpieza de lo que se retira de los árboles, las  famosas compostas, de hecho somos la 
primer Alcaldía en conjunto con ustedes coadyubando para empezar hacer la limpieza 
del terreno, ya teníamos fecha para empezar que fue el diecinueve de septiembre, pero 
se ha atorado con algunas dependencias, por lo que se solicita la atención en esto, el 
programa es muy bueno, el Ingeniero Facundo ha estado muy al pendiente del tema, creo 
ha tratado de buscar otras dependencias para llevar a cabo este proyecto, de nuestro 
lado ya tenemos todo listo para echarlo a volar, por lo que pido la ayuda a la Arquitecta 
Tanía Carro Toledo sé que está muy pendiente como todos coincidimos. Referente al 
tema con la Comisión Federal de Electricidad, solicitamos el apoyo, traemos un problema 
en Francisco J. Serrano y Tamaulipas, es una avenida de colegios importante en la Zona 
de Santa Fe y hace más de tres meses hemos estado reportando con la comisión Federal 
de Electricidad, bajaron dos cuchillas donde tenemos precisamente cargadas las líneas, 
que aparte están censadas y seguimos con el pago y lo que nos argumenta la Comisión 
Federal de Electricidad que bajaron las cuchillas por un tercero que tiene un adeudo y el 
tema es que simplemente bajan las cuchillas y afectan todo el circuito que traemos en 
ese punto, es importante son cerca de setenta luminarias; nosotros ya nos acercamos 
con el Ingeniero Víctor que es el de nuestra zona poniente, por lo que solicitamos el apoyo 
de personal de la Comisión Federal de Electricidad para que nos ayuden a desatorar  esta 
parte. Por último, se encuentra presente la titular de senderos seguros, para comentar 
que ya tuvimos una reunión vía zoom donde nos hacían la recomendación de algunos 
puntos que tendríamos que reforzar en algunas zonas donde hay colegios, pero lo que 
deseo preguntar a la responsable, también nosotros tenemos algunos otros puntos que 
serían importantes que podamos trabajar en conjunto y analizar si podemos ver algunos 
otros puntos de senderos seguros, y lo había comentado en la sesión pasada, en los que 
tenemos en Cuajimalpa ha habido algunos accidentes donde los carros tiran las 
luminarias, las hemos retirado, pero queremos ver cuál es la factibilidad de ver los 
repuestos si nosotros nos hacemos cargo, coadyubar esa parte que es lo que no me 
queda claro, porque ya tenemos alrededor de diez dentro del sendero donde habido 
accidentes. También ya nos vamos a poner en contacto para no tener el tema en números 
rojos con el tema de residuos sólidos de cascajo, aprovechando que se encuentra 
presente la responsable. Esos serían los puntos por parte de Cuajimalpa.--------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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Respecto al tema de los senderos que comentó el compañero de Cuajimalpa, Diseñador 
Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado Público y Secretario 
Técnico, precisamente el comentario que hice hace un momento de los senderos que 
están en vialidades secundarias es parta que nos ayuden a conservarlos, para el tema 
de las reposiciones estamos en un proceso licitatorio, vamos a comprar un stock de 
materiales de ese tipo para reposición, pero ayúdenos a conservarlos, ya tuvimos la 
intervención en algunos casos muy fuerte. Referente al transformador que comenta, si la 
memoria no falla es uno que alimenta unas instalaciones de Prados de la Montaña, 
efectivamente hay una notificación de ajuste que no debemos nosotros, hay por ahí 
alguna laguna, pero vamos a solicitar a través del suministrador que no es Comisión 
Federal de Electricidad en razón de que el alumbrado nos lo tiene que mantener, que nos 
resuelva el suministrador el tema de la energía para alumbrado al margen del tema del 
transformador que si hay una laguna entre una instalación que no termina por cerrarse, 
pero lo checamos. Por otra parte, aprovechando para comentar al Licenciado Leonardo 
Muñoz Romero que a solicitud del Alcalde y del Jefe de Gobierno estamos trabajando en 
Iztacalco, por si nos ve por ahí estamos perfectamente rotulados los equipos, traen 
placas, logo y uniformados los trabajadores, para cualquier cosa estoy a la orden, no es 
personal ajeno y particularmente a últimas fechas vamos a trabajar varios senderos más 
de los que traíamos programados, estamos hablando de la Avenida Ciento Seis, Ciento 
Ocho, unos en Pantitlán, en Tlacotal y Tlazintla.------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidente del Subcomité, reitera algo que ya se comentó, en las 
diferentes Alcaldías estamos trabajando a través del programa de las trescientas treinta 
y tres colonias, entonces en específico en Iztacalco a una servidora me encargaron 
verificar la instalación de nuevos senderos seguros, vamos aprovechar precisamente el 
programa de trescientas treinta y tres colonias para poder ejecutarlo, lo vamos hacer en 
conjunto ya tuvimos una plática con el Alcalde para que esté enterado de esta instrucción 
que nos dio el Jefe de Gobierno y adicionalmente algunas otras actividades que me 
encomendaron en Iztacalco para atender precisamente a la ciudadanía, comentare de 
manera breve un acercamiento que tuvieron algunos vecinos, eso sucede mucho; 
vecinos de diferentes Alcaldías se acercan a nosotros, lo que nosotros hacemos es 
guiarlos para que puedan tener un acercamiento con ustedes, la situación de que el 
ciudadano no distingue que le corresponde a la Alcaldía y que le corresponde a Gobierno 
Central, creo que este Órgano Colegiado precisamente nos permite esta interacción 
porque el tema es sumar nuestros esfuerzos y coordinarnos para que los ciudadanos 
realmente se sientan atendidos porque finalmente nosotros la responsabilidad que 
tenemos como servidores públicos pero somos ciudadanos y creo que todos los 
ciudadanos merecen que nosotros los atendamos como se debe, entonces en un 
momento estaré viendo con Iztacalco, también con Benito Juárez les comentaremos 
algo.---------------------------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Ingeniero Armando Suárez Monroy, Director Ejecutivo de Servicios Urbanos en la 
Alcaldía Benito Juárez, reiterar la solicitud respecto con el personal del Sistema de Aguas 
de la Ciudad de México para la coordinación, ya que nos siguen dejando zanjas, baches, 
inclusive escombro en la vía pública, y no concluyen tanto las calas o reparaciones de 
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fuga de agua potable, agua tratada o de aguas negras, de hecho en tramos que inclusive 
recién reencarpetados nos dejan zanjas abiertas y a manera de señalización el mismo 
escombro producto de la excavación y demolición de la carpeta asfáltica.--------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Al respecto, en nombre de la Licenciada Leticia Rodríguez López, Directora de 
Planeación, Programación de Obras y Servicios Hidráulicos, la Licenciada Patricia 
Martínez Ayala, tomamos nota, ya nos indicaron en donde podemos consultar las 
peticiones que se han solicitado al Sistema de Aguas de la Ciudad de México, y si 
efectivamente el área lleva todo lo correspondiente a las obras de reforzamiento para 
atender la petición en razón de corregir todo esto con las empresas que realizan los 
trabajos, hacerles el señalamiento para que de inmediato corrijan esta situación.-----------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidente del Subcomité, aquí sumamos la petición porque es algo 
que se suscita en todas las Alcaldías, inclusive con los propios compañeros de la 
Dirección General de Obras de Infraestructura Vial hemos venido tratando de resolver, 
pero la realidad es que si es obligación del Sistema de Aguas de la Ciudad de México 
dejar el procedimiento constructivo cerrado para que no tengamos ninguna situación, esto 
provoca accidentes y la idea es que los evitemos.---------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
El C. Ramon Castro Escobedo, Director General de Servicios Urbanos en la Alcaldía 
Milpa Alta, hemos venido sufriendo desde hace varios meses el tema con seguridad 
ciudadana con su operatividad que es muy lamentable; sin embargo, en las últimas 
fechas se creó un grupo de WhatsApp con los compañeros de la Comisión Federal de 
Electricidad donde hemos tenido comunicación directa donde manifestamos la 
problemática que tenemos y se ha vuelto más operativo el tema, a lo que voy es que con 
esto podemos ir subsanando algunos temas como Alcaldías en las problemáticas que 
presentamos, donde desde mi punto de vista en lo particular hemos tenido respuesta 
favorable de los compañeros y hemos tenido la atención necesaria, entonces dentro de 
todo este esquema que venimos manejando y por los tiempos que ya se nos fueron casi 
un año, una de las propuestas sería esta que se implementara un mecanismo de 
comunicación con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México, con Seguridad 
Ciudadana donde podamos trabajar de manera muy objetiva y responsable los problemas 
que nos aquejan, eso nos podría ir dando una solución desde mi punto de vista. En otra 
cuestión, me surgió la duda del compañero que manifestó la intervención que van hacer 
en los panteones, solo saber el mecanismo, los medios de comunicación para entablar 
esas maneras de trabajar y que nos puedan dar resultados favorables como alcaldía 
obviamente. En otro punto, ya me quedo claro el tema que comento el Diseñador 
Industrial José Alejandro Canseco Flores sobre los senderos seguros, la pregunta es 
solamente si se formalizará la entrega a las Alcaldías para que asumamos ya la 
responsabilidad en el mantenimiento que nos corresponde, porque obviamente ya le 
hemos manifestado eso genera un impacto en el presupuesto y es lo que ya tenemos 
que contemplar como servicios urbanos de cada Alcaldía. Por último, comentar que en la 
siguiente sesión de este Subcomité seremos anfitriones y esperamos la participación de 
todos; asimismo, comentarles que mañana se inaugura la Feria Nacional del Mole y se 
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hace extensiva la invitación.--------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Diseñador Industrial José Alejandro Canseco Flores, Director de Alumbrado Público 
y Secretario Técnico, en un momento el compañero Facundo se acercará para platicar 
sobre la intervención en los panteones y tengan esa coordinación. Respecto a los 
senderos seguros, efectivamente se están preparando los protocolos de entrega tanto de 
los que traemos de ejercicios anteriores como los que vamos a concluir este año, por 
supuesto que les vamos a dar formalidad.--------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Licenciada Evelyn Parra Álvarez, Alcaldesa de Venustiano Carranza, comentar al 
compañero de la Alcaldía Cuauhtémoc, si hay que ponernos de acuerdo muy bien, yo 
siempre he manifestado que necesitamos un sendero seguro, entonces hay que 
implementarlo, nos ayudaría mucho ambas Alcaldías y también ahí trabajar con las 
dependencias que son encargados precisamente de apoyar a la gente en situación de 
calle, sería importante que nos acompañen que asistan para poder trasladarlos a un 
albergue o algún lugar donde también se les pueda apoyar porque también eso hay que 
cuidar mucho, es un tema donde la intervención es de varias instituciones, pero si es 
importante trabajar juntos para que ya no exista esa problemática. También, comentar 
que hay un tema especial, hablamos de los tiros clandestinos y demás, pero hay algo 
muy especial sobre todo nosotros lo vemos en la Alcaldía que es las heces de los 
animales de compañía, las heces de los perros en las calles, es un tema cultural, de 
educación de los habitantes, pero a veces dicen, yo sí la recojo y la tiro en la coladera, y 
después cuando destapamos las coladeras las sacamos en bolsa que ni siquiera son 
biodegradables o sea no se van con el agua y sacamos bolsas y bolsas de plástico, hay 
que hacer una campaña muy fuerte respecto a eso y también que se puede hacer, se 
puede reutilizar en composta así como se utiliza el material orgánico de la que separamos 
desde los domicilios, eso nos ayudaría mucho para informar a la gente, porque la gente 
dice bueno dime donde la tiro porque yo no veo ningún lugar donde pueda llevarla, 
entonces hay que reforzar y ayudarnos en ese sentido. Por otra parte, coincidimos con el 
tema con el Sistema de Aguas de la Ciudad de México de que abren y dejan abiertas las 
zanjas; pero también cuando la Comisión Federal de Electricidad realiza el cambio de los 
postes de luz, muchas veces nos dejan el poste que ya retiraron con todo el cascajo, ya 
una vez lo comprobamos, dos meses y no iban por él, entonces los vecinos decían que 
bueno ya nos cambiaron el poste pero ahí está el tiradero, entonces apóyenos para que 
puedan llevarse todo lo que ellos generan. Agregar que el programa sembrando parques 
es un programa muy hermoso hay que reconocerlo y sí lo solicitaríamos aquí en 
Venustiano Carranza hay muchas avenidas Zaragoza, Fray Servando, Parque del Niño 
Quemado en el Peñón de los Baños, Parque de los Periodistas Ilustres muy emblemático 
es un parque muy grande y querido por la comunidad, pero sobre todo si podríamos entrar 
en un programa nos ayudarían bastante.---------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
Pasamos al último punto.------------------------------------------------------------------------------------
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
14 Asuntos Generales. 
Protocolo de Atención a los accesorios de la Vía Pública de la Ciudad de México, 
por parte de las Alcaldías.-------------------------------------------------------------------------------- 
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Sin comentarios.-----------------------------------------------------------------------------------------------
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
La Arquitecta Tania Carro Toledo, Directora General de Servicios Urbanos y 
Sustentabilidad y Presidente del Subcomité, agradecemos a la Licenciada Evelyn Parra 
Álvarez, Alcaldesa de Venustiano Carranza por su participación en esta Novena Sesión 
Ordinaria del Subcomité. No habiendo más que tratar, informa al Pleno del Cuerpo 
Colegiado que han sido desarrollados todos y cada uno de los puntos contenidos en el 
Orden del Día, por lo que agradezco a todos por su asistencia y participación, 
recordándoles que el próximo viernes veintisiete de octubre del presente año en la 
Alcaldía Milpa Alta se realizará la Décima sesión ordinaria, esperamos contar con la 
asistencia de cada uno de ustedes para continuar con el seguimiento de los temas que 
tratamos el día de hoy. Siendo las doce horas con cincuenta y seis minutos del día de su 
inicio se da por concluida la Novena Octava Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de 
Coordinación para la Prestación de los Servicios Urbanos de la Ciudad de México 
ejercicio dos mil veintitrés, firmando al calce como constancia los que en ella Asistieron.-
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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EL PLENO DEL SUBCOMITÉ, EN SU

PRIMERA SESIÓN ORDINARIA

CELEBRADA EL TREINTA Y UNO DE

MAYO DEL PRESENTE AÑO, APRUEBA

DE MANERA UNÁNIME EL SIGUIENTE

ACUERDO, LAS DIECISÉIS ALCALDÍAS

DE LA CIUDAD DE MÉXICO, HARÁN

LLEGAR INFORMACIÓN A LA

SECRETARÍA TÉCNICA DE ESTE

SUBCOMITÉ SOBRE LOS LUGARES

DETECTADOS CON MAYOR

INCIDENCIA EN EL TIRO DE CASCAJO

Y/O BASURA EN VÍA PÚBLICA DE SU

DEMARCACIÓN, ESTO CON LA

FINALIDAD DE REALIZAR

CONJUNTAMENTE CON LA

SECRETARÍA DE SEGURIDAD

CIUDADANA ACCIONES

CONTUNDENTES PARA LA

DETENCIÓN DE LAS PERSONAS QUE

INCURRAN EN ESTA ACTIVIDAD ILÍCITA

Y LOGRAR UN MAYOR CONTROL DE

ESTA PROBLEMÁTICA.

DIRECCIÓN GENERAL

DE SERVICIOS

URBANOS Y

SUSTENTABILIDAD,

LAS 16 ALCALDÍAS DE

LA CDMX Y LA

SECRETARÍA DE

SEGURIDAD

CIUDADANA.

A LA FECHA LAS ALCALDÍAS QUE HAN

ENTREGADO INFOMACIÓN SON:

➢ ÁLVARO OBREGÓN

➢ AZCAPOTZALCO

➢ TLALPAN

➢ IZTAPALAPA

➢ IZTACALCO

➢ MILPA ALTA

➢ CUAUHTÉMOC

➢ VENUSTIANO CARRANZA

➢ MAGDALENA CONTRERAS

➢ MIGUEL HIDALGO

INFORMACIÓN QUE HA SIDO

ENVIADA A LA SUBSECRETARÍA DE

OPERACIÓN POLICIAL PARA LOS

EFECTOS PROCEDENTES.

X
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Seguimiento de Acuerdos

10ª Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para 

la Prestación de los Servicios Urbanos de la CDMX, Ejercicio 2023

ACUERDO: 15-08-19 ÁREAS RESPONSABLES SEGUIMIENTO A E/P

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ TÉCNICO

DE COORDINACIÓN PARA LA

PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS

URBANOS EN LA CIUDAD DE MÉXICO,

EN SU OCTAVA SESIÓN ORDINARIA

CELEBRADA EL TRECE DE DICIEMBRE

DE DOS MIL DIECINUEVE, ACORDÓ

QUE CON LA FINALIDAD DE NUTRIR

DE INFORMACIÓN A LA SECRETARÍA

DE SEGURIDAD CIUDADANA, LAS

ALCALDÍAS Y LAS DIRECCIONES

GENERALES DE LA SECRETARÍA DE

OBRAS Y SERVICIOS PRESENTARÁN

EN LA SIGUIENTE SESIÓN UNA

RELACIÓN DEL PARQUE VEHICULAR

OFICIAL Y DE LAS EMPRESAS QUE SE

TIENEN CONTRATADAS PARA

REALIZAR LAS DIFERENTES

ACTIVIDADES EN LA RED VIAL DE LA

CIUDAD DE MÉXICO, LO ANTERIOR

CON OBJETO DE MITIGAR LAS

ANOMALÍAS QUE SE REALIZAN POR

VEHÍCULOS APÓCRIFOS.

DIRECCIÓN GENERAL DE

SERVICIOS URBANOS Y

SUSTENTABILIDAD, LAS 16

ALCALDÍAS DE LA CDMX Y

LA SECRETARÍA DE

SEGURIDAD CIUDADANA.

LAS ALCALDÍAS QUE HAN

ENTREGADO INFORMACIÓN

SON:

➢ ÁLVARO OBREGÓN

➢ VENUSTIANO CARRANZA

➢ AZCAPOTZALCO

➢ MILPA ALTA

➢ CUAUHTÉMOC

➢ TLALPAN

MISMA QUE HA SIDO ENVIADA A

LA SUBSECRETARÍA DE

OPERACIÓN POLICIAL PARA LOS

EFECTOS PROCEDENTES.

X
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ELABORÓ

Israel Guzmán Echavarría
3

A  = ATENDIDO 

E/P = EN PROCESO

SUCOMITÉ TÉCNICO DE COORDINACIÓN PARA LA PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS URBANOS EN LA CDMX, 

2020RESULTADO DE LAS ACCIONES DE LA DIRECCIÓN  DE ALUMBRADO  PÚBLICO  2020

Seguimiento de Acuerdos

10ª Sesión Ordinaria del Subcomité Técnico de Coordinación para 

la Prestación de los Servicios Urbanos de la CDMX, Ejercicio 2023

ACUERDO: 11-09-2023 ÁREAS RESPONSABLES SEGUIMIENTO A E/P

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ TÉCNICO DE

COORDINACIÓN PARA LA PRESTACIÓN

DE LOS SERVICIOS URBANOS EN LA

CIUDAD DE MÉXICO, EN SU NOVENA

SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA

VEINTINUEVE DE SEPTIEMBRE DE DOS

MIL VEINTITRÉS, APROBÓ DE MANERA

UNÁNIME EL ACTA DE LA OCTAVA

SESIÓN ORDINARIA, CELEBRADA EL

PASADO VEINTICINCO DE AGOSTO DE

DOS MIL VEINTITRÉS.

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ

TÉCNICO DE

COORDINACIÓN PARA LA

PRESTACIÓN DE LOS

SERVICIOS URBANOS EN

LA CDMX.

EL PLENO DEL SUBCOMITÉ TOMÓ

CONOCIMIENTO Y SE PROCEDIÓ A LA

FIRMA DE LA MISMA.

X
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Acciones de la Dirección General de

Servicios Urbanos y Sustentabilidad

de la Secretaría de Obras y

Servicios en la Alcaldía Milpa Alta.

➢ Resultado de las Acciones de la

Dirección de Construcción para

Servicios Urbanos

➢ Resultado de las Acciones de la

Dirección de Imagen Urbana

➢ Resultado de las acciones de la

Dirección de Alumbrado Público
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DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS

URBANOS Y SUSTENTABILIDAD

ACCIONES  DE  LA DIRECCIÓN  DE 

CONSTRUCCIÓN PARA SERVICIOS 

URBANOS EN  LA  ALCALDÍA  MILPA ALTA

SENDERO SEGURO 

CAMINA LIBRE, CAMINA SEGURA

PERIODO 2019-2021

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS

URBANOS Y SUSTENTABILIDAD

27 DE OCTUBRE 2023
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DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS

URBANOS Y SUSTENTABILIDAD
BOULEVARD NUEVO LEÓN PUENTE

2020

Alcaldía Milpa Alta

2.04 km

Av. Jalisco a Av. Clínica 
Milpa Alta 

BANQUETAS 860 m²

GUARNICIONES 420 ml

LUMINARIOS 463 piezas

CRUCES SEGUROS 2

COLOCACIÓN EN CAMELLÓN
CENTRAL VEGETACIÓN ARBUSTIVA Y 
MULCH DECORATIVO    1,482     m²
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DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS

URBANOS Y SUSTENTABILIDAD
AV FABIÁN FLORES

2020

Alcaldía Milpa Alta

1.00 km

De Juan Escutia a Josefa 
OrtÍz De Domínguez

BANQUETAS 2,000 m²

GUARNICIONES 600 ml

LUMINARIOS  222 piezas
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DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS

URBANOS Y SUSTENTABILIDAD
AV ESPAÑA

2020

Alcaldía Milpa Alta

1.60 km

Prolongación Nuevo México a
Panteón San Jerónimo Miacatlán

BANQUETAS 1,166 m²

GUARNICIONES 149 ml

TÓTEMS 4 piezas

PINTURA EN POSTES 822 piezas

LUMINARIOS 346 piezas
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DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS

URBANOS Y SUSTENTABILIDAD
AV MIGUEL HIDALGO / CALLE IGNACIO ZARAGOZA

2020

Alcaldía Milpa Alta

1.20 km

Autopista a Oaxtepec a 
Atzayácatl

BANQUETAS 84 m²

GUARNICIONES 6 ml

TÓTEMS 2 piezas

LUMINARIOS 231 piezas
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DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS

URBANOS Y SUSTENTABILIDAD
AV. MIGUEL HIDALGO / AV. JUSTO SIERRA

2020

Alcaldía Milpa Alta

1.20 km

Av. Atzayácalt a Callejón 
Miguel Hidalgo y Quetzalcóatl

TÓTEMS 2 piezas

PINTURA EN POSTES 2 piezas

LUMINARIOS 35 piezas
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DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS

URBANOS Y SUSTENTABILIDAD
SENDERO SEGURO CAMINA LIBRE, 

CAMINA SEGURA – ALCALDÍA AZCAPOTZALCO

N° SENDERO TRAMO
DISTANCI

A (Km)
AÑO

1
CLÍNICA PERIFÉRICA MILPA ALTA

AV. NUEVO LEÓN
DE AV. OAXACA NORTE A ORIZABA 0.64 2019

2
CECyT 15

DR. GASTÓN MELO
DE LEONA VICARIO A AV. MIGUEL HIDALGO 0.27 2019

3 BOULEVARD NUEVO LEÓN PUENTE AV. JALISCO A AV. CLÍNICA MILPA ALTA 2.04 2020

5
SAN ANTONIO TECOMITL / TECOXPA

(AV. MORELOS Y AV. HIDALGO NTE.)
AV. MORELOS A BOULEVARD JOSÉ LÓPEZ PORTILLO SUR DEPORTIVO TECOXPA 1.28 2020

6 AV. FABIÁN FLORES  OTE. DE JUAN ESCUTIA A JOSEFA ORTÍZ DE DOMÍNGUEZ 1.00 2020

7 AV. ESPAÑA PROLONGACIÓN NUEVO MÉXICO A AV. VICENTE GUERRERO 1.60 2021

9 AV. MIGUEL HIDALGO Y CALLE IGNACIO ZARAGOZA AUTOPISTA A OAXTEPEC A ATZAYÁCATL 1.20 2021

10
AV. MIGUEL HIDALGO

AV. JUSTO SIERRA
AV. ATZAYÁCATL A CALLEJÓN  MIGUEL HIDALGO Y QUETZALCOATL 1.20 2021

TOTAL KM INTERVENIDOS 2019 - 2021 9.23
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RESULTADO  DE  LAS  ACCIONES  DE  LA

DIRECCIÓN  DE  IMAGEN URBANA EN  LA  

ALCALDÍA  MILPA ALTA 

2  7   D E   OCTUBRE   D E   2  0  2  3

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS 
URBANOS Y SUSTENTABILIDAD DIRECCIÓN DE IMAGEN URBANA

D É C I M A  S E S I Ó N O R D I N A R I A
27   D E   O C T U B R E   D E   2  0  2  3

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS 
URBANOS Y SUSTENTABILIDAD

DIRECCIÓN DE IMAGEN URBANA

D É C I M A  S E S I Ó N O R D I N A R I A63



V E N U S T I A N O    C A R R A N Z A                                                                                                                      S E P T I E M B R E    2 0 2 2   - S E P T I E M B R E    2 0 2 3

C O N C E P T O

ATENCIÓN LIMPIEZA URBANA

RED VIAL PRIMARIA

BARRIDO MANUAL

KILOMETROS 5,619
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V E N U S T I A N O    C A R R A N Z A                                                                                                                      S E P T I E M B R E    2 0 2 2   - S E P T I E M B R E    2 0 2 3

C O N C E P T O

ATENCIÓN LIMPIEZA URBANA

RED VIAL PRIMARIA

DESECHOS

TONELADAS 8,825
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V E N U S T I A N O    C A R R A N Z A                                                                                                                      S E P T I E M B R E    2 0 2 2   - S E P T I E M B R E    2 0 2 3

C O N C E P T O

ATENCIÓN LIMPIEZA URBANA

RED VIAL PRIMARIA

TIERRA (ESCOMBRO)

TONELADAS 96
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V E N U S T I A N O    C A R R A N Z A                                                                                                                      S E P T I E M B R E    2 0 2 2   - S E P T I E M B R E    2 0 2 3

C O N C E P T O

ATENCIÓN LIMPIEZA URBANA

RED VIAL PRIMARIA

PROPAGANDA COMERCIAL COLGADA Y PEGADA

PIEZA 11,803
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V E N U S T I A N O    C A R R A N Z A                                                                                                                      S E P T I E M B R E    2 0 2 2   - S E P T I E M B R E    2 0 2 3

RED VIAL PRIMARIA
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V E N U S T I A N O    C A R R A N Z A                                                                                                                      S E P T I E M B R E    2 0 2 2   - S E P T I E M B R E    2 0 2 3

C O N C E P T O

MANTENIMIENTO A LAS AREAS VERDES

RED VIAL PRIMARIA

RECOLECCIÓN Y TRASLADO DE DESECHOS VEGETALES

M3 277

CULTIVO DE SETO, PLANTAS ORNAMENTALES Y 
CUBRESUELOS

M2 9,854

TRASPLANTE DE ESPECIES ORNAMENTALES, 
ARBUSTIVAS O CUBRESUELOS

PIEZA 30

DERRIBO Y TROCEADO DE SUJETOS FORESTALES

PIEZA 2
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V E N U S T I A N O    C A R R A N Z A                                                                                                                      S E P T I E M B R E    2 0 2 2   - S E P T I E M B R E    2 0 2 3

C O N C E P T O

MANTENIMIENTO A LAS AREAS VERDES

RED VIAL PRIMARIA

PODA DE CÉSPED

M2 63,880

REMATE DE CÉSPED

M 11,770

PODA DE SETO

M2 1,747
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V E N U S T I A N O    C A R R A N Z A                                                                                                                      S E P T I E M B R E    2 0 2 2   - S E P T I E M B R E    2 0 2 3

C O N C E P T O

MANTENIMIENTO A LAS AREAS VERDES

RED VIAL PRIMARIA

DESHIERBE

M2 36,521

APLICACIÓN DE MULCH

M2 50

LIMPIEZA Y CONFORMACIÓN DE TERRENO SIN 
VEGETACIÓN

M2 650
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V E N U S T I A N O    C A R R A N Z A                                                                                                                      S E P T I E M B R E    2 0 2 2   - S E P T I E M B R E    2 0 2 3

C O N C E P T O

MANTENIMIENTO A LAS AREAS VERDES

RED VIAL PRIMARIA

RASTRILLADO

M2 11,470

DESCOMPACTACIÓN DE TERRENO

M2 2,903

DETECCIÓN DE PODA CLANDESTINA

M3 8
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V E N U S T I A N O    C A R R A N Z A                                                                                                                      S E P T I E M B R E    2 0 2 2   - S E P T I E M B R E    2 0 2 3

C O N C E P T O

MANTENIMIENTO A LAS AREAS VERDES

RED VIAL PRIMARIA

PAPELEO

M2 80,680

PODA DE ÁRBOL

PIEZA 91

PODA DE PLANTA ORNAMENTAL

M2 1,605

CONSTRUCCIÓN DE CAJETES

PIEZA 119
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V E N U S T I A N O    C A R R A N Z A                                                                                                                      S E P T I E M B R E    2 0 2 2   - S E P T I E M B R E    2 0 2 3

MANTENIMIENTO A LAS AREAS VERDES

RED VIAL PRIMARIA
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RESULTADO  DE  LAS  ACCIONES  DE  LA

DIRECCIÓN  DE  ALUMBRADO  PÚBLICO

EN  LA  ALCALDÍA  MILPA ALTA

ENERO  – OCTUBRE  2023

2  7   D E   O C T U B R E   D E   2  0  2  3

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS 
URBANOS Y SUSTENTABILIDAD

DIRECCIÓN DE ALUMBRADO PÚBLICO

D É C I M A S E S I Ó N O R D I N A R I A

DIRECCIÓN GENERAL DE SERVICIOS 
URBANOS Y SUSTENTABILIDAD

DIRECCIÓN DE ALUMBRADO PÚBLICO

2  7   D E   O C T U B R E   D E   2  0  2  3
D É C I M A S E S I Ó N O R D I N A R I A75



M I L P A    A L T A                                                                                                                        E N E R O   - O C T U B R E   2 0 2 3

C O N C E P T O

MANTENIMIENTO A LA RED VIAL

RESUMEN DE ACTIVIDADES REALIZADAS (LUMINARIOS PUESTOS EN SERVICIO)

LUMINARIOS PUESTOS EN SERVICIO

2 0 2 3 2 1 6

TOTAL DEL PERIODO

2 1 6
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M I L P A    A L T A                                                                                                                        E N E R O   - O C T U B R E   2 0 2 3

ALCALDÍA  MILPA   ALTA
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M I L P A    A L T A                                                                                                                        E N E R O   - O C T U B R E   2 0 2 3

ALCALDÍA  MILPA   ALTA
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M I L P A    A L T A                                                                                                                        E N E R O   - O C T U B R E   2 0 2 3

ALCALDÍA  MILPA   ALTA
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M I L P A    A L T A                                                                                                                        E N E R O   - O C T U B R E   2 0 2 3

ALCALDÍA  MILPA   ALTA
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M I L P A    A L T A                                                                                                                        E N E R O   - O C T U B R E   2 0 2 3

TRANSFORMACIÓN Y REFORZAMIENTO CON TECNOLOGÍA LED

RED  VIAL  PRIMARIA  EN  LA  ALCALDÍA  MILPA   ALTA

VIALIDAD DESDE HASTA ESTATUS

BOULEVARD NUEVO LEÓN SAN PEDRO ACTOPAN ORIZABA COMPLETO

CARRETERA MÉXICO - OAXTEPEC CUITLAHUAC LÍMITE DEL D. F. PROGRAMADO

JOSÉ LÓPEZ PORTILLO (SUR DEL COMERCIO) NARCISO MENDOZA HIDALGO PROGRAMADO

81



Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Avances y resultados del

Programa de Separación de

Residuos Orgánicos.

➢ Volumen y porcentajes de

eficiencia obtenidos por

Alcaldía, ejercicio 2023.

82



SUBCOMITÉ TÉCNICO DE COORDINACIÓN 

PARA LA PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS 

URBANOS DE LA CDMX 

DÉCIMA SESIÓN ORDINARIA
27 de octubre de 2023
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VOLUMEN DE RESIDUOS ORGÁNICOS ALCANZADOS 

DEL PROGRAMA DE SEPARACIÓN
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TONELADAS TRANSFERIDAS DE RESIDUOS ORGÁNICOS 

2021 2022 ene-sep 2023

ALCALDÍA TONELADAS %

Tlalpan 34,931 17.84

Iztapalapa 29,767 15.2

Iztacalco 27,467 14.03

Coyoacán 20,490 10.47

Venustiano 

Carranza 15,120 7.72

Miguel Hidalgo 8,180 4.18

Azcapotzalco 8,080 4.13

Gustavo A. 

Madero 7,861 4.02

Cuauhtémoc 7,634 3.9

Tláhuac 6,031 3.08

Álvaro 

Obregón 6,028 3.08

Milpa Alta 5,974 3.05

Xochimilco 5,561 2.84

Benito Juárez 5,370 2.74

M. Contreras 5,338 2.73

Cuajimalpa 1,957 1
TOTAL 195,789 10084



VOLUMEN ANUALIZADO DE RESIDUOS ORGÁNICOS 

ALCANZADOS EN EL PROGRAMA DE SEPARACIÓN

Comparativa del

ingreso de residuos

orgánicos a las

estaciones.

AÑO TON

2022 229,758

2023 195,789

Lo que representa un

decremento en el

ingreso del 15% en

relación al mismo

periodo 2022.

361,434
350,304
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195,789
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VOLUMEN ANUAL DE RESIDUOS ORGANICOS 
RECIBIDOS EN LA 

PLANTA DE COMPOSTA
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Programa de la Trituradora

de Cascajo, ejercicio 2023
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RESIDUOS DE LA CONSTRUCCIÓN RECIBIDOS EN BORDO PONIENTE 

PARA SU TRATAMIENTO Y APROVECHAMIENTO

1° DE ENERO AL 30 DE SEPTIEMBRE 2023

Se han procesado 16,728 toneladas de material de construcción en el campamento ubicado en la IV

Etapa del Sitio de Disposición Final Bordo Poniente ingresados por dependencias, entidades y

órganos administrativos.

ALCALDÍA (TON)

Planta de 

Incineración 
7,146

Alcaldía GAM 2,629

Alcaldía V.C 1,948

Entes y Alcaldías

que más residuos

ingresaron en lo

que va de este

2023:
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RESIDUOS DE LA CONSTRUCCIÓN RECIBIDOS EN BORDO PONIENTE 

PARA SU TRATAMIENTO Y APROVECHAMIENTO

Comparativa del

procesamiento de

residuos de la

construcción en los

primeros 9 meses del

año.

AÑO
(ene-sep)

TON

2022 19,197

2023 16,728

Con un decremento de

procesamiento del 13%

comparado con el mismo

periodo.

91,715
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Asignación Presupuestal por

Alcaldía para el suministro de

mezcla asfáltica, ejercicio 2023.
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Recursos Asignados en el Ejercicio 2023 Alcaldías  

ALVARO OBREGÓN 35,291,833.38$             6,387.43

AZCAPOTZALCO 2,862,508.28$               2,019.74

BENITO JUAREZ 1,595,027.48$               1,030.34

COYOACÁN 2,496,575.44$               5,698.66

CUAJIMALPA 3,028,836.60$               2,245.06

CUAUHTÉMOC 7,639,302.40$               -728.13

GUSTAVO A. MADERO 33,659,490.90$             16,333.15

IZTACALCO 1,941,907.72$               2,344.07

IZTAPALAPA 45,835,320.96$             9,895.76

MAGDALENA CONTRERAS 3,306,247.72$               5,345.96

MIGUEL HIDALGO 2,143,233.12$               2,114.77

MILPA ALTA 6,032,667.76$               2,240.70

TLAHUAC 3,097,882.52$               1,596.94

TLALPAN 7,835,526.62$               4,743.14

VENUSTIANO CARRANZA 3,486,019.98$               29.59

XOCHIMILCO 8,542,430.76$               6,215.91

TOTAL ALCALDIAS 168,794,811.64$   67,513228,071,306.00$ 59,276,494.36$ 

14,000,000.00$          5,457,569.24$          

3,512,000.00$            25,980.02$                

12,000,000.00$          4,164,473.38$          

4,500,000.00$            1,402,117.48$          

8,000,000.00$            1,967,332.24$          

4,000,000.00$            1,856,766.88$          

8,000,000.00$            4,693,752.28$          

54,523,800.00$          8,688,479.04$          

4,000,000.00$            2,058,092.28$          

48,000,000.00$          14,340,509.10$        

7,000,000.00$            639,302.40-$              

5,000,000.00$            1,971,163.40$          

7,500,000.00$            5,003,424.56$          

2,499,666.00$            904,638.52$              

4,635,840.00$            1,773,331.72$          

40,900,000.00$          5,608,166.62$          

Alcaldías Presupuesto
Total Suministrado al  

30 de Septiembre

Recursos  

Disponibles al       

01 de Octubre

Toneladas 

disponibles al             

01 de Octubre
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Total Suministrado (toneladas) durante el mes: 44,217.54

Suministrado (toneladas) Alcaldías Septiembre 2023
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Recursos Asignados y Ejercidos al 30 de Septiembre 2023 

a D.G.O.I.V.  por Administración

 $            282,900,000.00  $            155,258,501.56  $     127,641,498.44 
D.G.O.I.V.

Recursos Asignados
Recursos Ejercidos             

al 30 de Septiembre

Recursos Disponibles      

al 01 de Octubre

                       173,445.15                      145,377.56 

D.G.O.I.V.

Toneladas Suministradas 

al 30 de Septiembre

Toneladas  Disponibles al 

01 de Octubre
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ALCALDÍAS PENDIENTES DE ENTREGAR

PROGRAMA CALENDARIZADO

➢Cuajimalpa

➢Iztapalapa

➢Miguel Hidalgo

➢Tláhuac
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Sistema Unificado de Atención

Ciudadana (SUAC)
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Sistema Unificado 

de Atención Ciudadana
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Cifras *0311 Locatel en servicios urbanos
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Cifras *0311 Locatel en servicios urbanos
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Cifras *0311 Locatel en servicios urbanos

99



Cifras *0311 Locatel en Servicios Urbanos - Principales temas 2023
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Cifras *0311 Locatel en Servicios Urbanos - Días para 

conclusión de turnos 2023
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Cifras *0311 Locatel en Servicios Urbanos - Medios de 

captura 2023
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Sistema Unificado de Atención Ciudadana
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Asuntos a tratar con el

Sistema de Aguas de la

Ciudad de México (SACMEX)

104



SISTEMA DE AGUAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO

SISTEMA DE AGUAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO

https://www.sacmex.cdmx.gob.mx/atencion-usuarios/estiaje
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SISTEMA DE AGUAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Funcionario Nombre Telefono Area

Coordinador General Dr. Rafael Bernardo Carmona Paredes

55 9017 4603 

ext. 1501 Coordinador General

Gerente General de 

Coordinacion Institucional y 

Concertacion Ciudadana Lic. Ernesto Armendariz Ramirez

55 9017 4603 ext. 0304 55 

9017 4603 ext. 0302 Concertacion 

Director General de Agua 

Potable Mtro. Victor Javier Bourguett Ortiz 55 9017 4603 ext. 1001, 1004 Agua Potable

Director General de Drenaje Ing. Miguel Carmona Suárez

55 9017 4603 ext. 1301 55 90 

17 46 03 ext. 1302 Drenaje y Agua residual tratada

Dirección General de Servicios 

a Usuarios Pedro Enrique Castillo Silva 55 9017 4603 ext. 0602 Atencion a usuarios

Dirección General de 

Planeación de los Servicios 

Hidráulicos Lic. Ximena Jacinta García Ramírez 55 9017 4603 ext. 0801

Planeacion, Programacion y 

Presupuestacion

Dirección de Planeación y 

Programación de Obras y 

Servicios Hidráulicos. Lic. Leticia Rodriguez López 55 9017 4603 ext. 0804, 0808

Planeacion, Programacion y 

Presupuestacion

Director de Deteccion y 

Atencion a Fugas de Agua Ing. Rafael Domingo Jimenez Mendoza 55 9017 4603 ext. 1028, 1029 Fugas de agua

Director de Agua Ing. Rene Calderón García 55 9017 4603 ext. 1006, 1007 Agua potable

Dirección de Servicios de 

Campo, Verificación y 

Conexiones Lic. Luis Alberto Zetina Romero 55 9017 4603 ext. 0701

Servicios de campo, 

conexiones, verificaciones, 

medidores de agua, garzas de 

agua potable y PTAR 

Consecionadas

Directorio Sistema de Aguas de la Ciudad de México
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SISTEMA DE AGUAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Zona Sur

Subdirección de Agua Potable Sur

Titular: José Antonio Reyes Carreño

Tel. 55 9017 4603 ext. 1022, 1023

Zona Norte-Oriente

Subdirección de Agua Potable Norte-

Oriente

Titular: Ing. Antonio Rafael Valentín Guerrero

55 9017 4603, ext. 1020

5590 177320 ext. 1021

Zona Poniente

Subdirección de Agua Potable 

Poniente 

Titular: Ing. Francisco Javier Balderas 

Martínez 

55 9017 4603 ext. 1016, 1017 

Sustitución y reparación de accesorios de drenaje 

en vialidades primarias

Subdirección de Detección de Fallas de Drenaje 

Titular: Arq. Ismael Méndez Zambrano 

55 9017 4603 ext. 1315 

Subdirección de Operación de Presas, Lagunas y

Cauces Superficiales

Titular: Ing. Carlos Salgado Terán 

55 9017 4603 ext. 1338 

Desazolve a vialidades primarias y brotes de 

aguas negras 

Subdirección de Rehabilitación de Drenaje

Titular: Ing. José Federico Pedro Pérez Chávez

55 9017 4603 ext. 1319

55 9017 7320 ext. 1320 

Calidad del agua

Subdirección para el Análisis y 

Gestión de la 

Calidad del Agua 

Titular: Ing. Luis Arturo Correa Camacho 

5555498220 ext. 257 

Reparación de Fugas con cuadrilla y 

reporte de cajas de válvulas 

Subdirección de Reparación de Fugas 

Titular: Mtro. Ricardo Sánchez Peña 

55 9017 4603 ext. 1032, 1033

Detección de Fugas  

Subdirección de Detección de Fugas 

Titular: Ing. Fernando Manuel Reyes Ávila

55 9017 4603 ext. 1030, 1031

RESPONSABLES DE ATENCIÓN A PLATAFORMAS
Sistema Unificado de Atención Ciudadana 

Reportes relacionadas con Drenaje
Reportes del suministro de 

agua 
Reportes relacionadas con fugas y
calidad del agua
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SISTEMA DE AGUAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO
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SISTEMA DE AGUAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Dirección de Detección y Atención a Fugas de Agua

Titular: Ing. Rafael Domingo Jiménez Mendoza

Teléfono:

55 9017 4603 ext. 1028, 1029

Reparación de Fugas con cuadrilla y

reporte de cajas de válvulas

Subdirección de Reparación de Fugas 

Mtro. Ricardo Sánchez Peña 

55 9017 4603 ext. 1032, 1033

Detección de Fugas  

Subdirección de Detección de Fugas 

Ing. Fernando Manuel Reyes Ávila

55 9017 4603 ext. 1030, 1031

ATENCION DE FUGAS

Director General de Agua Potable
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SISTEMA DE AGUAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Dirección de Agua

Titular: Ing. René Calderón García

Teléfonos:
55 9017 4603 ext. 1001 y 1004

ATENCION A TANQUES DE ALMACENAMIENTO

TAPAS DE CAJA DE VÁLVULAS
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SISTEMA DE AGUAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Subdirección para el Análisis y Gestión de la Calidad 

del Agua

Titular: Ing. Luis Arturo Correa Camacho

Contacto: luis.correa@sacmex.cdmx.gob.mx

Copia electrónica: laccamacho@me.com

Teléfono:

5555498220 ext. 257

CALIDAD DEL AGUA

Dirección General de Planeación de los

Servicios Hidráulicos

OBRAS DE REFORZAMIENTO HIDRAULICO

Dirección de Planeación y Programación de 

Obras y Servicios Hidráulicos. 

Titular: Lic. Leticia Rodríguez López 

Contacto: leticia.rodriguez@sacmex.cdmx.gob.mx

Teléfono:55 9017 4603 ext. 0804, 0808 111



SISTEMA DE AGUAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Reporte de aguas negras y solicitud de desazolve

Subdirección de Rehabilitación de Drenaje

Titular: Ing. José Federico Pedro Pérez Chávez

Adscrito a:

Teléfonos:

55 9017 4603 ext. 1319

55 9017 7320 ext. 1320

Director General de Drenaje 

Robo o desperfecto de tapas de coladeras 

Subdirección de Detección de Fallas de Drenaje

Titular: Ing. Ismael Méndez Zambrano

Teléfonos:

55 9017 4603 ext. 1315

Dirección de Detección de Fallas y Rehabilitación de Drenaje.
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SISTEMA DE AGUAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Titular: Ing. Miguel Carmona Suárez

Teléfonos:

55 9017 4603 ext. 1301

55 90 7 4603 ext. 1302

CENTRO DE MANDO (Piso 13 de oficinas centrales).

Jefe de la Unidad Departamental de Fallas de Drenaje

Titular: Ing. Isidro González Carrasco

Teléfonos: 55 9017 4603 ext. 1313 y 55 9074603 ext.

1321

Operativo de lluvias

Director General de Drenaje 

Titular: Ing. Herminio Simeón Quechol Hernández

Contacto: herminio.quechol@sacmex.cdmx.gob.mx

Teléfono: 55 9017 4603 ext. 132555 9017 73 20 ext. 1326

Fugas de Agua residual tratada
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SISTEMA DE AGUAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Titular: Luis Alberto Zetina Romero. Director.

Teléfonos:

55 9017 4603 ext. 0701

Subdirección de Garzas y Platas de Tratamiento de Aguas

Residuales

Titular: Arq. Luis Manuel Miranda Hernández

Teléfono:

55 9017 4603 ext. 0704

Director General de Servicios a Usuarios 

Dirección de Servicios de Campo, Verificación y Conexiones

Garzas de agua potable y residual tratada

Tomas clandestinas de agua y drenaje 

Subdirección de Verificación y Actualización

Titular: Ing. Margarita Consuelo Gutiérrez Rojas

Teléfonos:

55 9017 4603 ext. 0711
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SISTEMA DE AGUAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Titular :Mtro. Víctor Javier Bourguett
Ortiz

Teléfonos:
55 9017 4603 ext. 1001 y 1004

Dirección:
Calle Rio de La Plata no. 48,
Piso 10 Colonia Cuauhtémoc,
C.P. 06500, Alcaldía Cuauhtémoc,
Ciudad de México

Director General de Agua Potable

Obras hidráulicas agua potable. 
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SISTEMA DE AGUAS DE LA CIUDAD DE MÉXICO

Director General de Drenaje

Obras hidráulicas drenaje. 

Titular: Ing. Miguel Carmona

Suarez

Teléfonos:

55 9017 4603 ext. 1301

55 90 7 4603 ext. 1302

Dirección:

Calle Rio de La Plata no. 48,

Piso 13 Colonia Cuauhtémoc,

C.P. 06500, Alcaldía Cuauhtémoc,

Ciudad de México
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Asuntos a tratar con

la Comisión Federal

de Electricidad (CFE)
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Proyecto de sedes y

calendario de sesiones

ordinarias del Subcomité

Técnico de Coordinación

para la Prestación de los

Servicios Urbanos de la

CDMX, ejercicio 2024.

118



FECHA HORA SEDE PROPUESTA

OCTAVA AGOSTO
VIERNES 

30 
9:30 A.M. TLÁHUAC

SÉPTIMA JULIO
VIERNES 

26 
9:30 A.M. MIGUEL HIDALGO 

SEXTA JUNIO
VIERNES 

28 
9:30 A.M. MAGDALENA CONTRERAS 

QUINTA MAYO
VIERNES 

31
9:30 A.M. IZTAPALAPA

CUARTA ABRIL
 VIERNES 

26
9:30 A.M. GUSTAVO A. MADERO

TERCERA MARZO
VIERNES 

29 
9:30 A.M. CUAUHTÉMOC 

SEGUNDA FEBRERO
VIERNES 

23 
9:30 A.M. CUAJIMALPA 

PROYECTO DE SEDES Y CALENDARIO DE SESIONES 

ORDINARIAS DEL SUBCOMITÉ TÉCNICO DE COORDINACIÓN 

PARA LA PRESTACIÓN DE LOS SERVICIOS  URBANOS EN LA 

CDMX, EJERCICIO 2024.

No. DE 

SESIÓN
MES

SUBCOMITÉ TÉCNICO

PRIMERA ENERO
VIERNES 

26 
9:30 A.M. DGSUS/SOBSE

NOVENA SEPTIEMBRE
VIERNES 

27 
9:30 A.M. TLALPAN 

DÉCIMA 

PRIMERA
NOVIEMBRE

VIERNES 

29 
9:30 A.M. IZTACALCO

DÉCIMA OCTUBRE
VIERNES 

25 
9:30 A.M. XOCHIMILCO
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Intervención de los

Participantes
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Subcomité Técnico de Coordinación para la
Prestación de los Servicios Urbanos en  la CDMX.

Asuntos Generales

➢ Aplicación del Programa

Incidencias-Eficiencia en el

delito de tiro de cascajo y/o

basura en la vía pública de la

Ciudad de México.

➢ Protocolo de Atención a los

accesorios de la vía pública de

la Ciudad de México, por parte

de las Alcaldías.
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